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ПРОДОЛЖИМ УДАРНУЮ ВАХТУ В АПРЕЛЕ
РЕШИЛИ КОЛЛЕКТИВЫ ИНГУЗЕТСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА 

И БЕЛОЯРСКОГО ЛЕСОПРОМЫШЛЕННОГО КОМБИНАТА
КЛЮКВИНКА
— 28 марта ИнтуЗетский 

леспромхоз выполнил квар
тальный план по производ
ству деловой древесины, — 
сообщил редакции секретарь 
парткома А. А. Гусаков,—по 
вывозке опережаем мартов
ский график на 7 тысяч ку- 
бометроз.

Сейчас уже можно с пол
ной уверенностью сказать: 
инициатор областного сорев
нования лесозаготовителей 
коллектив Ингузетского лес
промхоза с честью сдержал 
слово, выполнил обязатель
ства. Однако на этом удар
ный месячник не заканчи
вается. Решено продолжить 
Ленинскую ударную вахту в 
апреле, когда предстоит за
готовить 49 тысяч и вывез
ти 45 тысяч кубометров дре
весины.

27 марта на - предприятии 
состоялось совещание на
чальников лесопунктов, тех
норуков, других руководите
лей среднего звена и инже
нерно-технических работни
ков, на котором обсуждался 
вопрос об организации ра
бот в апреле и во втором 
квартале. Решено в апреле 
сохранить мартовскую рас
становку сил и техники. 
Главная задача в первой де
каде апреля — вывезти из 
запаса по зимним дорогам 
14 тысяч кубометров древе
сины Клюквинского лесо
пункта.

В дни ударного месячника

большинство бригад, экипа
жей ' трудились 5-1 трудятся с 
полным напряжением сил. 
Особого успеха добился кол
лектив Клюквинского лесо
пункта, перевыполнивший 
задание по вывозке на 13 
тысяч, по выпуску деловой 
древесины—на 10 тысяч ку
бометров. Прекрасно потру
дился на вывозке леса с 
вахтового участка Немагин 
Бор коллектив Клюквинско
го транспортного комплекса, 
которым руководит В. И. 
Ляпко. 21 марта был выве
зен последний 90-тысячный 
кубометр.

Успеху вывозки способст
вовала помощь транспорт
ных комплексов Асланов- 
ского и Катайгинского лес
промхозов и автотранспорт
ных предприятий Томска. 
Как никогда раньше, органи
зованно потрудились томи
чи. За короткий срок авто
транспортники сумели вы
везти около 20 тысяч кубо-

.тальный планы. Есть уве
ренность, что этот укруп
ненный механизированный 
коллектив с честью сдержит 
свое слово. Перевыполнили 
задание ударного месячника 
механизированные бригады 
М. А. Лунги, И. Э. Шехтер- 
ле, П. С. Попова, М. А. Ча
рикова с центрального, 
Н. В. Александрова с Лиси- 
цынского, В. М. Шмайкова 
с Клюквинского лесопунк
тов.

На собрании обсудили пу
ти дальнейшего совершен
ствования работы укруп
ненных бригад. Предприя
тие было подвергнуто спра
ведливой критике в передо
вой газеты «Красное знамя» 
за попытки разукрупнить 
лесосечные коллективы.
Принимаем меры по укреп
лению бригад.

Но в связи с этой работой 
появились претензии в ад
рес отдела организации тру-

метров леса. И в апреле да и, заработной платы ооъ- 
значительную часть нагруз- единения Томлеспром. Мы 
ки по вывозке древесины обращались к начальнику
из запаса берут на себя го
рожане.

На трелевке хотелось бы 
отметить бригаду Н. И. Бо
рисова. Этот коллектив 
обязался заготовить к 22 
апреля 23,7 тысячи кубо
метров и выполнить план 
четырех месяцев. Уже сей
час на счету бригады—около 
21 тысячи кубометров, пере
крыты мартовский й квар-

М. Г. Филиппову и другим 
работникам отдела с прось
бой разъяснить, как при
менять материальные сти
мулы, как определять ко
эффициент трудового уча
стия. Ясно, что главное сло
во здесь за бригадами, но 
самодеятельности в оплате 
быть не должно. Требуются 
четкие рекомендации объе
динения.

Наряду с текущими дела
ми в апреле на предприятии 
будет продолжена подготов
ка к вахтовому сезону. 
Созданы три партийные 
группы на будущих вахто
вых участках. Самая глав
ная вахта—Немагин Бор
начнет работу с 1 мая. Пла
нируется заготовить на ней 
70—80 тысяч кубометров ле
са.

Коммунисты предприятия 
готовятся провести собрание 
«Жить, работать и бороться 
по-ленински, по-коммуни
стически». Предпримем все 
меры, чтобы достойно встре
тить 110-ю годовщину со 
дня рождения В. И. Ленина.

БЕЛЫЙ ЯР
— Напряженное задание 

марта по трелевке и вывоз
ке древесины коллектив 
выполняет, — сказал секре
тарь парткома Белоярского 
лесопромышленного комби
ната И. Ф. Дурнев.—Особен
но хорошо работает Нибе- 
гинский лесопункт. На ле
сосеках здесь отличились в 
марте бригады С. И. Бурач- 
кова и Г. А. Камалова, ка 
Ягоднинском лесопункте — 
М. Е. Потрепалова.

Остается сложной обста
новка на вахтовом участке 
Треш, где еще лежит около 
12 тысяч кубометров древе-

в лесном цехе
о б  л а с т и

сипы. Если учесть, что за
пас леса постоянно попол
няет бригада В. А. Юрки- 
ва, то транспортному ком
плексу вместе с водителями 
автоколонн №№ 1974 и
1975 предстоит большая ра
бота и в первой половине 
апреля.

Требуется усилить темпы 
вывозки на Ягоднинском 
лесопункте. Туда направили 
дополнительно 9 машин ав
токолонны № 1235.

В апреле мы полностью 
сохраним расстановку
средств производства, выве
зем не менее 25 тысяч кубо
метров древесины. С первых 
дней месяца еще шире раз
вернем социалистическое 
соревнование на Ленинской 
ударной вахте по достой
ной встрече юбилея. К 22 
апреля обязались выпол
нить план четырех месяцев 
многие коллективы комби
ната. Наш транспортный 
комплекс, который возглав
ляет А. В. Коржавин, 29 
марта досрочно выполнил 
условия договора—вывез 33 
тысячи кубометров леса с 
вахты Треш. Водители и ме
ханизаторы решили достой
но отметить 110-ю годовщи
ну со дня рождения В. И. 
Ленина.

' л...

Имя вальщика А. М. Ми- дым лесорубам в централь- хайленко с молодыми рабо- 
хайленко хорошо известно ном ' лесопункте Лайского ними И. Господариковым, 
лесозаготовителям области, леспромхоза. Хорошо идут д Толстиковым и И. Васю- 
Много лет он возглавлял дела у ветерана в дни удар- 
малую лесосечную бригаду, него месячника, 
сейчас передает опыт моло- НА СНИМКЕ: А. М. Ми-

А. Толстиковым и 
новым.

Фото Е. Лисицына.

После критики

«Свет и тени»
Таи называлась статья, 

опубликованная в газете 
«Красное знамя» 22 февраля. 
Как сообщил начальник объе
динения Томлеспром В. А. 
Глазачев, работа транспорт
ных комплексов организуется 
только по хозрасчетному под
ряду с применением аккорд
ной системы оплаты труда. 
Однаио в нынешний осенне- 
зимний сезон на отдельных 
предприятиях несерьезно от
неслись к оформлению доку
ментов подряда, а это отри
цательно сказалось на ре
зультатах.

Каргасокский лесопромыш
ленный комбинат представил 
договоры с большим опозда
нием (в феврале) на б тран
спортных комплексов.

В настоящее время успешно 
справляются с планом вывоз
ки пять комплексов из шести, 
не выполняет задание комп
лекс, возглавляемый Л. С  Ов
чинниковым с Обского лесо
пункта.

Каргасокский лесопромыш

ленный комбинат 
те принятых мер 
долги по вывозке 
леса.

I результа- 
сокращает 

и трелевке

«На перепутье»
Так называлась корреспон

денция, опубликованная в га
зете «Красное знамя» 9 фев
р а л я .  В ы с т у п л е н и е
газеты обсуждено на собра
нии бригады Л. Д. Устюгова 
с участием членов парткома 
Тсгурекого лесопромышлен
ного комбината, бюро цеховой 
партийной организации, мест
ного комитета Белоярского 
лесопункта.

Бригада продолжает тру
диться по единому наряду, 
используя пять трелевочных 
тракторов. Введен коэффи
циент трудового участия. 
Проведена работа по созда
нию более крупных (на базе 
3 4 тракторов) бригад на
других лесопунктах комбина
та. Намеченные меры будут 
полностью реализованы после 
выезда на вахтовые участки 
(в апреле-мае).

В. ШУТОВ, 
первый секретарь Колпа- 

шевского горкома КПСС.

З О В Е Т

ЛЕНИНСКИЙ 
СУББОТНИК

КАЖДЫЙ -  НА СВОЕМ 
Р А Б О Ч Е М  М Е С Т Е

Сегодня коллектив Кри- 
вошеинской райсельхозтех- 
ники выйдет на коммуни
стический субботник, посвя
щенный 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина. Все настроены на 
ударную работу.

Чтобы дело спорилось, за
ранее был определен фронт 
работ для всех подразделе
ний. В основном ремонтни
ки решили трудиться каж
дый на своем рабочем ме
сте — подготавливать сов
хозную технику к предсто
ящим полевым работам. 
Специалисты, работники 
конторы также выйдут на 
работу непосредственно . в 
мастерские. Многие люди 
будут заняты благоустрой
ством нового шестнадцати
квартирного дома, который 
готовится к сдаче в эксплу
атацию. Предполагаем, что 
во время субботника кол
лектив выполнит работ на 
1.200—1.400 рублей.

Г. ПЕТРУШЕНКО, 
секретарь партийной 
организации Кривоше- 
инской райсельхозтех- 

ники.

Т Е М П Ы ,  К А ЧЕ С Т В О ,  
У С П Е Х

У бригады коммуниста 
Е. М. Кадушксвич из цеха 
№ 36 завода резиновой обу
ви слава передовой давняя 
и прочная. Участвуя во Все
союзном социалистическом 
соревновании за максималь

ное увеличение выпуска га
лош, коллектив не раз ста
новился призером соревно
вания в отрасли.

До недавнего времени 
бригаду возглавляла Герой 
Социалистического Труда 
II. Ф. Фролова. Переходя на 
работу в базовое профтех
училище № 34 мастером 
производственного обучения, 
рекомендовала она на долж
ность бригадира Елену Ми
хайловну. Уверена была, 
что передает свое дело в на
дежные руки. У Е. М. Ка- 
душкевич опыт работы с 
людьми солидный, знания 
технологии не занимать.

И не ошиблась. При новом 
руководителе ни разу не 
случилось, чтобы упала вы
работка, снизилось качество. 
Стабильно из смены в сме
ну с конвейера сходило 230 
—250 пар обуви сверх пла
на. Завершив план прошло
го года 6 декабря, бригада 
Е. М. Кадушкезич выпусти
ла дополнительно 56,8 тыся
чи пар галош. Экономия за 
счет улучшения качества 
составила 3,7 тысячи руб
лей. Показатели — лучшие 
в цехе. Не много найдется и 
в отрасли бригад, которые 
бы превзошли эти показа
тели. Успех замечателен тем 
более, что половину коллек
тива составляет молодежь.

В бригаде работают два 
ветерана-наставника — Э. Д. 
Шмидт и Е. М. Крутикова, 
в обязанности которых вхо
дит в максимально короткие 
сроки обучить молодых ма
стерству. При конвейерной 
работе, взаимозаменяемость 
имеет исключительно важг 
ное значение—без владения 
смежными операциями не 
обойтись.

В бригаде действует две 
школы передовых методов 
труда, руководители кото
рых 3. П. Войцеховская и 
А. П. Киселева обучают 
наиболее рациональным
приемам. Подсчитано, что 
только в 1979 году условный 
экономический эффект от 
работы школ передовых ме
тодов труда составил более 
полутора тысяч рублей. Ог
ромна роль и социалистиче
ского соревнования. Работ
ницы заключают из года в 
год догозоры о трудовом со
перничестве между собой.

На завершающий год пя
тилетки бригадой приняты 
напряженные обязательства, 
которыми, в частности, пре
дусматривается выполнить 
годовой план к 16 декабря и 
выпустить сверх задания не

менее 40 тысяч пар обуви. В 
дни Ленинской вахты допол
нительно клейщицы брига
ды производят до 260 пар 
обуви в смену.

— Сейчас, — говорит Е. М. 
Кадушкевич, — помыслы 
каждого члена коллектива— 
достойно встретить юбилей 
вождя. В день «красной 
субботы» бригада намерена 
добиться рекордных резуль
татов.

В. ПРИВАЛИХИН.

ЗАДАН И Е— ДОСРОЧНО!
Немногим более двадцати 

дней осталось до коммуни
стического субботника. На
ступило время очень напря
женной подготовки. В кол
лективе царит действитель
но патриотический подъем.

Коллектив в соответствии 
с решениями правительства 
страны обязан резко уско
рить подготовку проектов 
для ряда строящихся и пус
ковых объектов, имеющих 
огромное государственное 
значение. Сроки с 1 сентяб
ря перенесены на 1 июля.

Одновременно ведется це
лый комплекс работ. .Хотя 
бы назвать некоторые, очень 
важные стройки, которые 
поручено проектировать на
шему коллективу. Мы ге
неральные проектировщики 
гиганта энергетики—Канско- 
Ачинского теплоэнергетиче
ского комплекса. Нам пору
чены объекты, связанные с 
Томским нефтехимическим 
комбинатом, который в этом 
году должен дать первую 
продукцию. От нашего тру
да зависит сооружение та
ких объектов, как Харанор- 
ская ГРЭС, Владивостокская 
ТЭЦ. Ускоренно создается 
технический проект Гусино- 
озерской ГРЭС. Их соору
жение уже началось, и они 
должны вступить в строй в 
одиннадцатой пятилетке.

Сознание особой ответст
венности за выполнение за
даний правительства наст
роило коллектив на отлич
ную работу. Каждый час 
труда в день коммунистиче
ского ‘ субботника стайет 
плодотворным.

В. ТИХОНОВ, 
заместитель секретаря 
партбюро Томского отде
ления Теплоэлектро- 

проекта.
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В П О Л Е Т Е  
«ПРОГРЕСС-8 »
СООБЩЕНИЕ ТАСС

В соответствии с про
граммой обеспечения даль
нейшего функционирования 
орбитальной станции «Са
лют-6» 27 марта 1980 года в 
21 час 53 минуты москов
ского времени в Советском 
Союзе произведен запуск
автоматического грузового 
транспортного корабля
«Прогресс-8».

Программой полета кораб
ля «Прогресс-8» предусмот
рена доставка на орбиталь
ную научную станцию «Са
лют-6» различных грузов.

Транспортный корабль
«Прогресс-8» выведен на 
орбиту с параметрами:

— максимальное удаление 
от поверхности Земли — 266 
километров;

— минимальное удаление 
от поверхности Земли — 
192 километра;

— период обращения — 
88,8 минуты;

— наклонение — 51,6 гра
дуса.

По данным телеметриче
ской информации, бортовые 
системы корабля «Про
гресс-8» функционируют
нормально.

к о н к у р с  молочных ф е р м :
ВСЕ ЛИ К НЕМУ Г О Т О В Ы ?

X апреля начинается объявленный бюро обкома КПСС 
и облисполкомом двухмесячный конкурс молочных- 
ферм. Его основные цели — увеличение надоев и улуч
шение качества молока, повышение сохранности молод
няка. На каждой ферме должны быть созданы необхо
димые условия для ежедневного превышения надоев по 
сравнению с прошлым годом, успешного выполнения 
планов и обязательств.

Как подготовились районы к этому ставшему тради
ционным конкурсу? Какие задачи определены на ап
рель и май? С этими вопросами мы обратились к секре
тарям райкомов КПСС соревнующихся районов — Ше- 
гарекого и Кожевниковского, Зырянского и Первомай
ского.

. В. КУЛЕМИН, секретарь 
Шегарского райкома КПСС:

— Бюро райкома партии 
приняло соответствующее 
постановление, разработаны 
условия и положение о 
конкурсе применительно к 
местным задачам. Сейчас в 
колхозах и совхозах про
ходят партийные собрания 
и собрания животноводов 
на фермах. Утвержден со
став комиссии, которая бу
дет контролировать ход 
конкурса и подводить ито
ги. Ее возглавил начальник 
райсе льхозу правления.

Каждой ферме -задание 
будет выдаваться на каж
дую неделю. А .потом на 
еженедельных совещаниях 
с животноводами, в кото

рых примут участие руко
водители и специалисты, 
будут анализироваться ито
ги, определяться победите
ли.

Решено, что победителем 
конкурса будет признан 
коллектив той фермы, где 
от каждой коровы получат 
за два месяца по 650—700 
килограммов молока. В 
среднем по району этот ру
беж конкурса чуть пониже 
— 500 килограммов. Чтобы 
его достигнуть, надо,. начи
ная с 1 апреля, надаивать 
от коровы в день по 7-—8 
килограммов молока. Зада
ча сложная, если учесть, 
что сейчас в среднем по 
району этот показатель ра

вен 6,3, но вполне реальная. 
Кормами фермы обеспече
ны в достаточном количе
стве.

В. ПЕВНЕВ, первый сс- . 
кретарь Кожевниковского 
райкома КПСС:

— Создана оперативная 
группа по организации кон
курса во главе с начальни
ком райсельхо'зуправления 
С. А. Ламбиным. На бюро 
райкома утвердим условия 
конкурса, затем организуем 
работу по изучению их на 
местах.

Наш район по надоям мо
лока сейчас отстает по 
сравнению с прошлым го
дом. Думаю, что в ближай
шие десять дней преодоле
ем это отставание. Год на
зад конкурс ферм в нашем 

, районе проходил успешно. 
В апреле от коровы полу
чали по 7,5 килограмма 
молока, в мае —■ по 8. Бы
ла прибавка. Так что опыт 
проведения конкурса есть, 
будем его использовать, 
чтобы работать лучше. Кор
мов тоже хватает — и гру
бых, и сочных, и концент
рированных. Увеличивается 
и поголовье коров.

Особое внимание во вре
мя конкурса обратим на со

хранность молодняка. Это в 
первую очередь касается 
Чилийского молочного ком
плекса совхоза имени XX II 
съезда КПСС, где в этом 
отношении дела шли 
неважно. Но положение по
правляется. Изменили тех
нологию содержания мо
лодняка, выделив для него 
дополнительные помеще
ния. Падеж сокращается.

После первой недели кон
курса мы тщательно обсу
дим первые итоги, разбе
ремся в обстановке. Воз
можно, примем дополни
тельные меры.

Во всей этой работе наря
ду с партийными организа
циями, руководителями хо
зяйств и специалистами са
мое активное участие при
мут и депутаты сельских 
Советов.

А. СОКОЛОВ, первый се
кретарь Первомайского рай
кома КПСС:

— Наша главная задача — 
преодолеть отставание в 
молочном животноводстве 
и в ближайшее время вый
ти на уровень прошлого го
да. Этой задаче подчинена 
вся организационно-полити
ческая работа на фермах. И 
конкурс в этом деле нам 
поможет.

В райкоме партии мы 
рассмотрели все вопросы, 
касающиеся организации 
конкурса, посоветовались с 
руководителями, секретаря
ми партийных организаций, 
председателями местных 
комитетов, как лучше вести 
дело. Разработаны условия 
соревнования, рекоменда
ции хозяйствам. Каждая 
ферма получит конкретное

задание.
Во время конкурса надо 

получать от коровы как ми
нимум по 8—8,5 килограмма 
молока в сутки, чтобы за 
апрель было по 250—270. 
Сейчас по району в день 
получается по 7,1 килограм
ма. Но мы не забываем и 
о том, что год назад в ап
реле было по 9, а в мае—по 
10 килограммов. Надо до
стигнуть этого уровня!

И. ВЕЛЬТМАНДЕР, пер
вый секретарь Зырянского 
райкома КПСС:

— Бюро райкома приняло 
соответствующее постанов
ление, исходя из задач, оп
ределенных обкомом партии 
и облисполкомом. Утвер
ждены условия соревнова
ния на время конкурса, 
меры поощрения. Для побе
дителей в районной газете 
учреждена Доска почета. 
Специальная комиссия бу
дет еженедельно подводить 
итоги работы колхозов и 
ферм. Для хозяйств-победи- 
телей определены почетные 
дипломы I и II степеней, для 
ферм — такие же дипломы 
трех степеней. Победители 
наряду с э.тим получат пра
во на приобретение дефи
цитных товаров.

Оргкомитет конкурса,
возглавляемый секретарем 
райкома партии Н. С. Ев
лановым, уже приступил к

работе. На успешное прове
дение конкурса нацелена 
вся политическая, органи
зационная и воспитательная 
работа в колхозах. В про
шлом году во время кон
курса надои молока замет
но увеличились — на 1,8 
килограмма в сутки. И 
нынче рост не должен 
быть ниже. Тем более что 
сейчас наступила пора ин
тенсивного отела коров - — 
молено увеличивать надои.

В районе есть на кого 
равняться. Это прежде все
го колхоз «Сибиряк», ко
торый превосходит прошло
годний уровень и по вало
вым, и по суточным надо
ям, получая сейчас в день 
по 7,7 килограмма молока от 
коровы. На 26 марта кол
лектив этого хозяйства 
справился с квартальным 
планом продажи молока го
сударству. Чуть раньше 
этого добился колхоз имени 
Жданова. Неплохо идут 
дела в колхозах имени 
В. Кингисеппа и имени Ле
нина, который, кстати, то
же досрочно выполнит 
квартальный план.

Слабо работают колхозы 
имени Карла Маркса, име
ни Калинина, имени Фрун
зе. Задача отстающих — 
выйти за время конкурса 
на уровень передовых хо
зяйств.

ОТ РЕДАКЦИИ: Наши вопросы никого не застали 
врасплох. Везде о конкурсе знают, готовятся к нему. Но 
не везде подготовились. Есть и такие райкомы пар
тии, которые даже еще не приняли соответствующих 
решений, не утвердили условия, не создали штабы. А 
ведь эти решения надо еще довести до каждого работ
ника ферм... Времени осталось в обрез. От того, как нач
нется конкурс, во многом зависят его успех и исход.

В П Р Е З И Д И У М Е  
В Е Р Х О В Н О Г О  
С О В Е Т А  Р С Ф С Р

27 марта состоялось пер
вое заседание Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
десятого созыва.
’ Были рассмотрены’ итоги 

выборов в Верховный Совет 
РСФСР, Верховные Советы 
автономных республик и в 
местные Советы народных 
депутатов. Президиум отме
тил, что избирательная кам
пания повсеместно проведе
на организованно, в полном 
соответствии с Конституци
ей РСФСР, конституциями 
автономных республик и 
новыми законами о выбо
рах. Выборы в Советы еще 
раз продемонстрировали 
нерушимое единство партии 
и народа, монолитную спло
ченность нашего общества, 
единодушную поддержку со
ветскими людьми мудрой 
политики Коммунистической 
партии, плодотворной дея
тельности ее Центрального 
Комитета, Политбюро ЦК 
во главе с верным продол
жателем дела великого Ле
нина, неутомимым борцом- 
за мир и коммунизм товари
щем Л. И. Брежневым.

Президиум обсудил также 
вопрос об организационной 
работе местных Советов на
родных депутатов Россий
ской Федерации в 1979 году. 
На заседании отмечалось, 
что деятельность местных 
органов власти была на
правлена на претворение в 
жизнь решений съезда пар
тии, постановлений апрель
ского и ноябрьского (1979 г.) 
Пленумов ЦК КПСС, поло
жений Конституции СССР и 
Конституции РСФСР, пла
нов и социалистических обя
зательств, принятых на де
сятую пятилетку. Местные 
Советы республики, осуще
ствляя предоставленные им 
полномочия, постоянно со
вершенствовали формы и 
методы организаторской ра
боты, повышали ее эффек
тивность в решении вопро
сов государственного, хозяй
ственного и социально-куль
турного строительства.

В истекшем году на сес
сиях Советов было рассмот
рено более 443 тысяч вопро
сов, связанных с дальней
шим развитием промышлен
ности, сельского хозяйства, 
улучшением землепользова
ния и охраны природы, со
блюдением социалистиче
ской законности и охраной 
общественного порядка,
улучшением обслуживания 
населения. В обсуждении 
этих вопросов приняли уча
стие свыше 700 тысяч депу
татов, или около 65 про
центов общего их числа. На 
сессиях сделано почти 36 
тысяч депутатских запро
сов.

Заметно активизировалась 
деятельность депутатов и в

избирательных округах. 
Свидетельством постоянно 
крепнущих связей Советов 
с населением является тот 
факт, что в 1979 году 98 про
центов депутатов отчитались 
перед избирателями о своей 
работе не менее двух раз. В 
трудовых коллективах и по 
месту жительства граждан 
проведено почти два мил
лиона собраний по отчетам 
депутатов. На этих собрани
ях присутствовали 93,8 мил
лиона человек.

Последовательно осуще
ствлялся принцип подотчет
ности исполнительных и 
распорядительных органов 
перед Советами и населени
ем. На сессиях Советов и 
перед населением отчита
лись все исполкомы мест
ных Советов. На собраниях 
с отчетами исполкомов, их 
отделов и управлений при
сутствовало более 34 мил
лионов человек.

Повышению эффективно
сти работы Советов способ
ствовала деятельность по
стоянных комиссий. В со
ставе почти 170 тысяч по
стоянных комиссий, образо
ванных местными Совета
ми, работали более 880 ты
сяч депутатов.

Местные Советы уделяли 
постоянное внимание работе 
с наказами избирателей, вы
полнение которых стало их 
конституционной обязанно
стью. При выборах в 1977 
году местными Советами 
было принято к исполнению 
почти 392 тысячи наказов, 
из которых на 1 января 
1980 года выполнено 89,9 
процента. Остальные наказы 
находятся в стадии выпол
нения.

Выступивший на заседа
нии Председатель Президиу
ма Верховного Совета 
РСФСР М. А. Яснов под
робно остановился на зада
чах, которые предстоит ре
шать Верховному Совету 
РСФСР, его Президиуму и 
постоянным комиссиям, и 
подчеркнул, что первооче
редным и важнейшим делом 
высшего органа власти Рос
сийской Федерации, всех Со
ветов в этом созыве 
станет активное участие в 
выполнении планов и зада
ний 1980 года и десятой пя
тилетки в целом, в осуще
ствлении решений предстоя
щего XXVI съезда КПСС.

Большое внимание было 
обращено на необходимость 
дальнейшего повышения 
уровня руководства деятель
ностью местных Советов, 
изучения и обобщения поло
жительного опыта их рабо
ты.

Президиум Верховного 
Совета РСФСР рассмотрел и 
Другие вопросы.

(ТАСС).
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ш ш ш а  На переднем крае

С Т А Н У Т  ЛИ
В А Х Т Ы
УДАРНЫМИ,
И Л И  П О Ч Е М У  П О Ч И Н  М О Н Т А Ж Н И К О В  
НЕ ПОЛУЧИЛ ПОДДЕРЖКИ НА ПУСКОВОЙ СТРОЙКЕ

Вригада явилась в пол
ном составе около девяти 
утра. В спецовках, прямо с 
мороза, монтажники запол
нили кабинет. В рабочее 
время они не частые гости 
в управлении. Значит, слу
чилось ЧП.

— Как коммунист к ком
мунисту пришел, — сказал 
бригадир В. Д. Чеплеев се
кретарю партийного бюро. 
— Так больше работать 
нельзя. Мы каждой минуте, 
выигранной на монтаже, ра
дуемся, а тут целый час 
стоим, потому что нет кра
на. И не первый раз. К на
чальству я уже обращался. 
Теперь ты, парторг, помо
гай. •

Секретарь партийного бю
ро строительно-монтажно
го управления № 46 Алек
сандр Тимофеевич Гришин 
молчал. Чем он мог помочь 
бригаде? Он даже знал, что 
ответят в тресте на невы
полненную заявку.

— С механизмами плохо, 
шесть кранов в ремонте, — 
голос у диспетчера раздра
жённый: чего, мол, лезете с 
пустяками.

—- Идите, ребята, сейчас 
дам команду: найдут вам
другую работу. А вопрос о 
простоях поставим на пер
вом же заседании партбюро. 
И вас пригласим, — сказал 
парторг.

Строительно - монтажное 
управление № 46 треста 
Проммеханомонтаж вы
полняет основные мон
тажные работы на пло
щадке завода полипропиле
на н е ф т е х и м и и  е с к ого 
комбината. Управлению в 
ближайшие месяцы пред
стоит сдать под пуско
наладочные работы 22 
больших и малых объек
та. От этого коллектива во 
многом зависит, будет ли в 
срок пущен завод поли
пропилена.

Летом прошлого года 
бригада монтажников
МСУ-46, возглавляемая ка
валером ордена Ленина
А. Т. Москаленко, выступи
ла с инициативой сделать 
50 недель, оставшихся до 
пуска завода полипропиле
на, ударными.

Призыв монтажников под
держали передовые брига- 
дЫ СМУ-1, СУ-16, С МУ-14, 
многие другие коллективы.

Следует сказать, что ини-

циаторы, а также бригады 
этого управления Б. Бурма
това и Л. Боровского и не
которые другие не раз по
казывали образцы самоот
верженного труда, занима
ли классные места в социа
листическом соревновании. 
Но любой почин ценен мас
совостью, конечными ре
зультатами всего коллек
тива. ,

В управлении монтажни
ков этого, к сожалению, не 
произошло. В большом дол
гу остался коллектив
МСУ-46 по итогам прошло
го года, не выполнены пла
ны января и февраля.

Начальник управления 
П. Ф. Выскребец основны
ми причинами отставания 
назвал: недостаточный
фронт работ, неподготов
ленность заказчика к выда
че комплектующих узлов и 
деталей, неудовлетворитель
ную поставку оборудования 
опытным заводом своего же 
треста.

Очевидно, все это имеет 
место. Но постараемся разо
браться, как в управлении 
решают свои внутренние 
задачи, все ли делается для 
ускорения темпа работ, по
вышения производительно
сти труда каждого рабочего.

В отделе труда и зара
ботной платы мне показа
ли итоги работы за январь- 
февраль. План перевыпол
нили все бригады. С нор
мами не справились в ян
варе всего 14 человек, в 
феврале — и того меньше.

Но все дело в том, что 
этот процент перевыполне
ния не сходится с фактиче
ски планируемым объемом 
работ. Перевыполнение
есть, а плана нет. Причем 
численность рабочих даже 
несколько выше необходи
мой.

— Приходится часто вы
полнять работы, не зало
женные в смету, — объяс
няли во многих отделах 
управления. — Это устра
нение неточностей в про
ектной документации, ис
правление брака и прочее. 
Поэтому в нормо-часах пе
ревыполнение есть, а гра
фик не выдерживается.

Да, такие факты еще 
имеют место, и их нельзя 
оставлять без последствий. 
К виновникам следует 
предъявлять предусмотрен

ные законом санкции. Но 
будем реалистами: с факта
ми всевозможных неувязок, 
заводского брака придется 
до конца строительства 
столкнуться еще не раз. 
Может ли это служить оп
равданием невыполнения 
запланированных сроков?

В коллективе управления 
резервы есть. Если взять 
тот же январь, то выработ
ка на каждого рабочето 
оказалась гораздо ниже 
плановой (1.056 рублей вме
сто 1.421).

Значительны еще потери 
рабочего времени, внутри- 
сменные простои. По ини
циативе партбюро мест
ный комитет провел не
сколько рейдов по исполь
зованию рабочего времени. 
Выявилось, что ни одна 
бригада не приступила к 
работе вовремя. Опоздания 
составили от 20 до 40 ми
нут. Многие преждевремен
но уходили с работы в кон
це рабочего дня. Если сюда 
еще добавить преждевре
менный уход на обед, то 
ежедневные потери соста
вят 10— 15 процентов рабо
чей смены.

Велики потери из-за от
сутствия механизмов, невы
полнения заявок, продол
жительных ремонтов. Здесь 
также простои в иные дни 
достигают 10 процентов в 
смену. Как тут не вспом- 

■ нить визит бригады к се
кретарю партийного бюро.

— Что станете отвечать 
бригадиру В. Д. Чеплееву?—■ 
спрашиваю Александра Ти
мофеевича. •— Ведь меха
низмы в ведении вашего же 
треста. Неужели эта про
блема неразрешима?

— Да, неувязки здесь
случаются. Заявки на тех
нику мы подаем в три часа 
дня и соответственно пла
нируем задания бригадам. 
А о том, что нам выделят, 
можем узнать лишь в пять- 
шесть часов, когда рабочий 
день уже окончен, или да(ке 
на следующее утро. Прихо
дится менять расстановку, 
теряем немало времени. Мы 
уже обращались в трест с 
предложением выделять
нам основные механизмы 
(краны, пульманы) на три- 
четыре дня, чтобы мы точ
но знали, что у нас будет 
завтра. Но с нами не согла
сились. Сейчас будем обра
щаться в партком треста.

Хочется верить, что воп
рос этот будет решен. Но 
завтра придет другая брига
да, с иными жалобами. 
Опять партбюро в роли 
толкача?

А ведь если задуматься, 
не о кране ставил вопрос
В. Д. Чеплеев. Почему до 

> сих пор не созданы условия 
для высокопроизводитель
ного труда — вот с чем 
пришел коммунист к пар
тийному секретарю. А мож
но. ,.и . иначе. Почему забщт 
почин А. Т. Москаленко, > 
почему каждая предпуско
вая неделя не стала удар
ной?

А. Т. Гришин избран се
кретарем партбюро в нояб- 

' ре прошлого года, хотя вхо
дил в его состав и до этого. 
Тем не менее он не помнит, 
чтобы партбюро принимало 
какие-то решения, разраба
тывало мероприятия по 
претворению в жизнь по
чина А. Т. Москаленко. Не 
знает он, делалось ли что-

нибудь в этом направлении 
парткомом треста.

Скорее всего, ничего не 
делалось. По крайней мере, 
план работы партийного 
бюро управления на пер
вый квартал не предус
матривает мероприятий в 
поддержку почина.

Не следует думать, что 
партийная организация без
действует. В этом году ра
бота заметно активизиро
валась. Создана комиссия 
по контролю за использова
нием рабочего време
ни, на основных Объектах 
созданы временные партий
ные группы, в основном со
блюдается график проведе
ния собраний и заседаний 
партийного бюро.

Но, к сожалению, ряд за
планированных заседа
ний партбюро по очень 
важным вопросам был отло
жен. Так, в январе не зас
лушали начальница управ
ления П. Ф. Выскребца о 
выполнении государствен
ного плана, не состоялся 
отчет о работе партгрупп 
первого и третьего участ
ков. И самое главное — не 
налажено действенное со
циалистическое соревнова
ние. До последнего времени 
итоги подводились раз в 
месяц (это в то время, ког
да ударной считалась каж
дая неделя). Причем кри
терий был один. В отделе 
труда и заработной платы 
подсчитывался процент пе
ревыполнения нормо-часов 
и определялись лучшие 
бригады. С нового года, 
правда, стали учитывать 
состояние дисциплины в 
бригадах. На подведение 
итогов приглашают бригади
ров.

Но главная беда осталась 
прежней — неконкретность 
соревнования, бригады не 
имеют конечных рубежей 
на день, неделю, месяц. А 
ведь давно было рекомен
довано внедрить недельно
суточные задания, с кон
кретным указанием темати
ки работ и . сроков выпол
нения. Они-то и должны 
были стать основным инст
рументом соблюдения гра
фика.

— Плохо приживаются 
они у ‘ нас, — признается 
А. Т. Гришин, — и все по 
той же причине. Много воз
никает незапланированных 
работ. *

Но ведь недельно-суточ
ное планирование для того 
и существует, чтобы опе
ративно учесть непредви
денное, при любых услови
ях добиться соблюдения 
доведенных сроков, если 
надо, увеличить числен
ность бригад, добавить ме
ханизмов, ввести двухсмен- 
ку.

Сейчас не рубли освоен
ных средств и не абстракт
ные нормо-часы решают 
успех дела, а тематика вы
полненных работ. И пар
тийному бюро нужно взять 
под контроль выполнение 
недельно-суточных заданий. 
Соблюдение сроков сдачи 
готовых объектов должно 
стать критерием в социали
стическом соревновании.
Как мы видим, у коллекти
ва управления есть резер
вы и достаточно веские ры
чаги, чтобы сделать каж
дую неделю действительно 
ударной.

К. МИРОШНИЧЕНКО.

ДОСТИЖЕНИЯ
Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й

П Е Р Е Д О В Ы Х  —  В С Е М
М И Т И Н Г  Н А  В Д Н Х  СССР

Конкретными делами от
вечают советские люди на 
призыв партии превратить 
завершающий год пятилет
ки в год ударной работы 
по-ленински. Новым разма
хом социалистического со
ревнования встречают тру
дящиеся 110-ю годовщину 
со дня рождения В. И. Ле
нина. Руководствуясь реше
ниями XXV съезда партии, 
ноябрьского (1979 .г.) Плену
ма ЦК КПСС, положения
ми и выводами, вытекаю
щими из выступлений то
варища Л. И. Брежнева, 
трудовые коллективы на
правляют свои усилия на 
дальнейшее повышение эф
фективности производства 

. и качества работы.
По итогам 1979 года на 

Всесоюзную доску почета 
на ВДНХ СССР занесено 
755 коллективов страны. 27 
марта на Выставке дости
жений народного хозяйства 
состоялся в связи с этим 
торжественный .митинг тру
дящихся Москвы и Москов
ской области.

Митинг открыл замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР, председа
тель Главного комитета 
ВДНХ академик Г. И. Мар
чук. Он отметил, что социа
листическое соревнование, 
движение за коммунистиче
ское отношение к труду — 
это мощный рычаг умноже

ния трудовых успехов, ус
коренного решения мас
штабных экономических за
дач.

Велик вклад победителей 
соревнования в успешное 
выполнение планов партии. 
Огромную ценность пред
ставляет их практический 
опыт — приемы и методы 
организации производства, 
труда и управления. Г. И. 
Марчук подчеркнул, что за 
всеми достижениями — ог
ромный созидательный труд 
советских людей, всей мно
гонациональной семьи на
родов нашей Родины.

Четыре с половиной мил
лиона трудящихся, более 
200 тысяч бригад, цехов, 
ферм, свыше шести тысяч 
коллективов обязались вы
полнить пятилетку ко дню 
рождения В. И. Ленина и 
делом подкрепляют свое 
слово. Всенародную под
держку получила патриоти
ческая инициатива лучших 
предприятий столицы отме
тить знаменательную дату 
проведением коммунистиче
ского субботника 19 апреля.

Новыми трудовыми ре
кордами ознаменовать этот 
день — такое решение при
няли на автозаводе имени 
И. А. Лихачева. О том, как 
готовятся зиловцы к Ле
нинскому субботнику, рас- 
сказал бригадир слесарей- 
водителей предприятия Ге

рой Социалистического
Труда А. Я. Манахтин,

Высокие обязательства на 
нынешний год принял кол
лектив московской конди
терской фабрики «Красный 
Октябрь» —  досрочно за
вершить плановые задания, 
добиться звания образцово
го предприятия. О делах 
кондитеров столицы говори
ла бригадир А. А. Белова, 
лауреат Государственной
премии СССР. Ее бригада 
наметила выполнить пяти
летку уже в апреле. Более 
240 работников предприятия 
завершили личные пяти
летние задания и награж
дены Ленинскими почетны
ми грамотами.

На трибуне — директор 
Второго Московского часо
вого завода Д. А. Парамо
нов. Досрочно выполнил 
этот коллектив план четы
рех лет пятилетки. Оратор 
отметил, что успешное __ вы
полнение заданий и обяза
тельств — это результат 
высокой социальной актив
ности коллектива, роста эф
фективности производства. 
Успехи нас радуют и з то 
же время обязывают посто
янно думать над тем, как 
наращивать темпы произ
водства, бережно расходо
вать металл, энергию, сни
жать себестоимость продук
ции, сказал он.

В Москве осуществлены 
крупные мероприятия по
совершенствованию произ
водства, повышению его 
технического уровня. Сей
час изделия 5.200 наимено
ваний выпускаются с госу
дарственным Знаком каче
ства. О связи науки с про
изводством говорил В. А, 
Салаутин, секретарь парт
кома Центрального научно- 
исследовательского инсти
тута черной металлургии 
имени И. П. Бардина.

Горячую благодарность 
за высокую оценку труда 
передовых коллективов вы
разил директор Томилин
ского производственного
птицеводческого объедине
ния М. И. Брыксин. Он 
подчеркнул решимость тру
жеников Подмосковья озна
меновать завершающий год 
пятилетки новыми достиже
ниями в росте экономики 
сельскохозяйственного про
изводства, повышении его 
эффективности.

Участники митинга вы
разили уверенность в том, 
что трудящиеся всех отрас
лей народного хозяйства 
еще выше поднимут знамя 
всенародного социалистиче
ского соревнования, успеш
но завершат планы и обяза
тельства 1980 года и пяти
летки в целом.

(ТАСС).

По Ленину сверяя жизнь
«Воспитание учащихся на 

примере жизни й деятельно
сти В. И. Лёнина, на тра
дициях Коммунистической 
партии и Советского госу
дарства» — научно-практи
ческая конференция на та
кую тему прошла в Томске.

В ней приняли участие учи
теля, руководители школ и 
внешкольных учреждений 
области, преподаватели и 
научные сотрудники вузов. 
С докладами выступили за
ведующая облоно 3. Г. Ба- 
рашева, доцент кафедры

эстетики университета кан
дидат филологических наук 
Р. И. Колесникова, секре
тарь обкома комсомола Т. Д. 
Шалавина. Опытом работы 
по воспитанию активной 
жизненной позиции у уча
щихся поделились директо
ра школ, учителя, старшие 
пионервожатые, работники 
внешкольных учреждений

области. Во Дворце пионеров 
для участников конферен
ции была организована вы
ставка, отображающая мно
гообразные формы работы 
по воспитанию учащихся на 
примере жизни и деятель
ности В. И. Ленина, на тра
дициях Коммунистической 
партии и Советского госу
дарства.

........................ ................................................................................ ........ ....................-и,..'................................ ........... шшшншшнп
Центр общественно-поли

тической работы — это ка
чественно новая, с более 
широкими функциями фор
ма массово-политической
работы в коллективе.

Хороший центр общест
венно-политической работы 
создан в вахтовом посел
ке Пионерном. Красиво 
оформленное помещение, 
удобная мебель, цветной те
левизор, радиоприемник,
Тщательно продумана на
глядная агитация, отражаю
щая социалистические обя
зательства, оперативные ре
зультаты работы.

Здесь организуются лек
ции, беседы, вечера вопро
сов и ответов, выходят стен
ные газеты и боевые лист
ки, «молнии».

НА СНИМКЕ: в центре
общественно - политической 
работы вахтового посёлка 
Пионерный.

Фото В. Казанцева.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

« П О Д  П Р И К Р ЫТ И Е М 
« В Р Е М Е Н Н О С Т И »

........шипи......................................................
котельной. В перспективе 
для комплекса баз будет 
построена котельная с тре
мя водбгрейными и двумя 
паровыми котлами.

Для постоянного снабже
ния электроэнергией стро
ится высоковольтная линия 
на 10 киловольт (ввод пре
дусмотрен в 1980 году).

«Для ликвидации недо
статков, указанных в ма
териалах рейда, — отвеча
ет редакции заместитель 
начальника Томского гео
логического управления
Н. С. Додонов, •— осущест
влен ряд мер. В частности, 
законсервированы тепло
генераторы в ремонтно-ме
ханической мастерской,
отопление помещения про
изводится от котельной, оп
ределен режим работы ко
тельной в рабочее и нера
бочее время, утеплены й 
отремонтированы ворота, 
заключен договор с СУ-1 
Томскпромстроя об окон
чании строительства трас
сы дальнего теплоснабже
ния».

« Т И М И Р Я З Е В С К И Й
В А Р И А Н Т »
Под таким названием в 

газете «Красное знамя» 19 
января опубликована ста
тья, в которой шла речь о 
конфликте в укрупненной 
бригаде В. И. Гречнева с 
Томского лесопромышлен
ного комбината. Статья об
суждена на собрании кол
лектива мастерского участ
ка Тимирязевского лесо
пункта. Факты имели ме
сто. Действительно, дисци
плина на лесопункте резко 
упала, не стало товарище
ской взаимовыручки, брига

да В. И. Гречнева работала 
отдельными звеньями. В 
результате снизилась выра
ботка на механизм.

Для укрепления трудо
вой и производственной ди
сциплины в поселке 86-й 
квартал проведены два вы
ездных заседания цехового 
комитета. Его решением за 
прогулы уволен вальщик 
П. Квартынюк. Лишены
кадровых надбавок (на 15
— 25 процентов) рабочие
С. Иваницкий, В. Иваниц
кий, Е. Лысиков, Р. Пчель
ников, бригадир-механик 
А. Метальников. Предуп
реждены 12 человек. Ук
реплено руководство Ти
мирязевского лесопункта.

Принятые меры возыме
ли действие. Укрупненная 
бригада В. И. Гречнева вы
полняет задания в дни 
ударного месячника на 150
— 160 процентов.

В. ПРОПАСТИЛОВ,
заместитель директора
Томского лесопромыш

ленного комбината.

Под таким заголовком в 
газете «Красное знамя» 
9 февраля были опублико
ваны материалы рейда по 
проверке расходования
энергоресурсов. Как сооб
щил редакции исполняю
щий обязанности генераль
ного директора объединения 
Томскнефть А. М. Юнин, 
решается вопрос централи
зованного теплоснабжения 
своих баз. В нынешнем го
ду объединение приступи
ло к строительству систе
мы. Построено 1.300 метров 
теплотрассы от строящегося 
дробильно - сортировочного 
завода (ее общая протя
женность — 1,5 тысячи
метров). Сдача объекта на
мечена к будущему отопи
тельному сезону, при этом 
отпадает необходимость в 
использовании временной
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Полеводы колхозов и совхозов области имеют богатый 
опыт возделывания льна-долгунца. В прошлые годы-, 
лён был самой высокодоходной культурой в растение
водстве. Однако в последнее время в связи с развити
ем промышленности,г оттоком сельского населения в го
рода возделывать его старыми методами становится все 
труднее. На больших площадях лен ежегодно остается 
неубранным.

При возделывании льна 
самым трудоемким являет-, 
ся уборка, особенно вязка 
снопов. В период уборки 
льна в колхозы и совхозы 
ежедневно направляются 
тысячи учащихся, рабочих 
городов и райцентров. Зача
стую из-за плохих полевых 
дорог и _ удаленности насе
ленных " пунктов рабочие 
шефствующих организаций 
и учащиеся доставляются к 
месту работы е - большим 
опозданием, многие учащие
ся и рабочие не имеют до
статочных навыков уборки.

Опыт уборки льна с при
менением льнокомбайнов и 
сушкой вороха активным 
вентилированием, накоп
ленный во многих обла
стях, показывает его боль
шое преимущество перед 
сноповым способом убор
ки.

Л ьно с у ши л ьные пункты
можно использовать также

для приготовления вита
минного сена, сушки семян 
многолетних трав и гороха, 
то есть тех культур, произ
водство которых в настоя
щее время в хозяйствах 
области находится не на 
высоте.

Основными составными 
частями таких пунктов яв
ляются: воздухоподогрева
тели ВПТ-600 (по четыре 
на пункт), металлическая 
мелкоячеистая сетка —- все 
это необходимо заранее за
казать в сельхозтехнике. 
Для уборки применяются 
льнокомбайны ЛКВ-4Т или 
ЛК-4 из расчета один ком
байн на 50 гектаров льна. 
Пункты строят из расчета 
один на каждые 100 —■ 200 
гектаров посевов. При от
сутствии ворохоразделоч
ных машин просушенный 
ворох обмолачивается зер
новым комбайном. «

При таком способе убор
ки льна можно будет льно- 
соломку пускать в расстил, 
и затем сдавать тресту на 
льнозавод по схеме «поле 
— завод».

Постановлением ЦК
КПСС и Совета Минист
ров от 9 августа 1979 года 
за № .765 (пункт 20) реко
мендовано льнозаводам
оценивать и принимать не
посредственно в поле до 20 
процентов общего объема 
заготовок (закупок) соломы 
и тресты. Это позволит 
значительно сократить за
траты льносеющих хо
зяйств и ускорить сдачу 
льнопродукции государст
ву.

В 1980 году необходимо 
построить и запустить в 
работу хотя бы по одному 
пункту сушки льновороха 
в Асиновском, Первомай
ском и Зырянском райо
нах.

Пока в хозяйствах не по
строены пункты сушки 
льновороха, большое вни
мание заслужзгвает приме
нение л ь н о к о м б а й н о в  
ЛКВ-4Т для теребления 
льна и вязки его в снопы 
без очеса головок. Такой 
способ применения льно
комбайнов позволит избе
жать ручной вязки снопов, 
которой в настоящее время

заняты тысячи учащихся и 
сотни рабочих.

Этим способом уборки 
льна особенно обязаны вос
пользоваться все руководи
тели колхозов Зырянского 
и Первомайского районов, 
так как их хозяйства на
ходятся в большом удале
нии от райцентров, и шеф
ствующие над ними кол
лективы малочисленны. Ре
комендуется такой способ 
уборки льна и совхозам 
Асиновского района. Следу
ет учесть, что, кроме льна, 
там нужно убрать 400 гекта
ров картофеля и овощей в 
совхозе «Комсомолец».

При комбайновой уборке 
льна будут устранены ог
ромные потери семян, 
улучшится качество льно- 
соломки, так как можно 
ликвидировать разрывы 
между тереблением и вяз
кой льна в снопы. При 
ручной вязке снопов лен 
лежит на земле в лентах 
по 8 — 10 дней, в резуль
тате головки осыпаются, а 
солома, загнивает.

При вязке льна комбай
нами станет возможным 
использовать студенческие 
отряды на обмолоте льна 
вместо малопроизводитель
ной работы по вязке сно
пов.

В уборке льна урожая 
1979 года был' применен 
комбайн в Успенском отде
лении колхоза «Заря» Пер
вомайского района (управ
ляющий В. С. Драчев, на
чальник мёхотряда Н. Г. 
Шипицын). Механизатор 
Виктор Григорьевич Костень 
вытеребил и связал лен 
комбайном с площади 96 
гектаров за 21 рабочий 
день. Средняя выработка 
составила 4,7 гектара при

норме 3,5. В отдельные дни 
выработка достигала 7 — 9 
гектаров.

Таким образом, один 
комбайн только на вязке 
снопов ежедневно заменял 
труд 34 человек. Думаю, 
что этот пример говорит 
сам за себя.

Пробовали запустить
комбайн на уборке льна и 
в Моисеевском отделении 
совхоза «Новиковский»
Асиновского района, однако 
руководители и специали
сты посчитали «выгоднее» 
использовать трактор на 
отвозке зеленой массы ку
курузы, а лен с площади 
150 гектаров связали вруч
ную с помощью шефству
ющих коллективов.

Однако и при уборке 
льна комбайнами без очеса 
головок требуется проя
вить немало забот как ру
ководителям хозяйств, так 
и агрономам и инженерам. 
А  заботы эти следующие.

Во-первых, нужно зара
нее сделать заявки на ком
байны ЛКВ-4Т и шпагат 
т е х н и ч е с к и й  (ГОСТ
16266-70, артикул 732).

Во-вторых, необходимо 
эти комбайны отрегулиро
вать и запустить в работу.

И, в третьих, самое глав
ное, подобрать на эту рабо
ту грамотных механизато
ров, тщательно разрабо
тать систему оплаты труда.

Нельзя терпеть того по
ложения, когда техника по 
уборке льна не внедряется 
и он убирается так же, как 
и сто лет тому назад.

К уборке льна урожая 
1980 года необходимо иметь 
в совхозах Асиновского 
района не менее 15 льно
комбайнов марки ЛКВ-4Т, 
в колхозах Первомайского

района — 8 комбайнов и в 
колхозах Зырянского — не 
менее 12 льнокомбайнов. В 
последующие годы при по- 
стройкё в хозяйствах 
пунктов сушки вороха бу
дет легче перейти к полной 
механизации льноводства.

В настоящее время при 
зимнем обмолоте льна 
ощущается большой недо
статок барабанных суши
лок. Так, если на 6 совхо
зов в Асиновском районе 
имеется четыре сушилки, 
то в Первомайском — лишь 
две, а в колхозах Зырян
ского нет ни одной сушил
ки, хотя в этом районе де
вять льносеющих хозяйств, 
В Зырянском районе необ
ходимо иметь таких суши
лок если не по одной на 
каждый колхоз, то не ме
нее пяти в общей сложно
сти и разместить их в кол
хозах . имени Калинина, 
имени X X II партсъезда, 
«Россия», имени Фрунзе, 
«Сибиряк». Такие сушилки 
не требуют больших затрат 
на приобретение, стоимость 
сушилки — 2.500 рублей.
Эти сушилки окажут не
оценимую помощь в полу
чении хороших семян льна, 
многолетних трав, гороха, 
которые практически не
возможно сушить на совре
менных шахтных комп
лексах.

Перевод производства 
льна на промышленную 
основу позволит резко со
кратить затраты ручного 
труда, будут ликвидирова
ны ' огромные потери льно
продукции, сократятся
сроки уборки и сдачи госу
дарству этой культуры.

Л. ФИЛИМОНОВ, 
заведующий Асинов- 
ской льносемстанцией.

Людмила Лапицкая возглавляет комсомольско-моло
дежную бригаду Томского манометрового завода В пя
том сборочном цехе она работает двенадцать лет, два 
года — бригадиром. Шеф-наставник молодежи Л. Ла
пицкая передовая регулировщица цеха.

Фото Е. Лисицына.
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7, Б О Л Ь Ш Е  Н Е  Б У Д У . . . "

Молодежь вступает 
в партию

Бюро Первомайского рай
кома КПСС утвердило ре
шения первичных организа
ций хозяйств и предприятий 
о приеме в партию молодых 
тружеников. Членами КПСС 
стали передовики производ
ства — механизатор колхоза 
«Заря» А. А. Купревич и 
машинист тепловоза из Ар- 
гат-Юльского леспромхоза 
Н. М. Филимонов. Кандида
тами в члены КПСС при
няты шофер этого же лес
промхоза В. М. Шохин, до
ярка колхоза «Рассвет» 
Б. И. Соколова, кочегар рай- 
сельхозтехники Ю. Б. Чер
ных, помощник машиниста 
тепловоза Комсомольского 
леспромхоза А. П. Песня и 
другие.

Гарантия высокого 
урожая

Механизаторы колхозу 
«Маяк» приняли высокие 
социалистические обязатель
ства. Они дали слово выра
стить нынче на каждом гек
таре по 19 центнеров зерна 
—■ на один центнер больше, 
'чем в прошлом году. Реше
но также добиться наивыс
шей урожайности ценных 
кормовых культур — куку
рузы, турнепса и гороха.

Активно ведется подго
товка к посевной кампании. 
Продолжается учеба меха
низаторов. На исходные по
зиции выводится почвообра
батывающая и посевная 

' техника. Парк тракторов в 
колхозе был поставлен на 
линейку готовности к нача
лу февраля. Закончен ре
монт зерновых комбайнов. 
К дню рождения В. И. Ле
нина планируется подгото
вить всю кормозаготови
тельную технику.

Сев в этом году в «Маяке» 
будет производиться . только 
семенами I и II классов. На 
поля вывезено около 14 ты
сяч тонн перегноя. Закан
чивается вывоз на полевой 
аэродром минеральных удо
брений.

Лес сверх плана
Коллективы Чичка-Юль- 

ского лесопункта Комсо
мольского и Альмяковского 
лесопункта ' Аргат-Юльского 
леспромхозов первыми в 
районе досрочно справились 
с заданиями ударного ме
сячника. Вслед за ними 
мартовское задание выпол
нили лесозаготовители Ком
сомольского лесопункта. Они 
стрелевали за двадцать 
шесть дней марта более 
двадцати тысяч кубометров 
леса.

Отлично трудятся бригады 
коммуниста В. В. Храмова 
из Чичка-Юльского лесо
пункта, А. Е. Ларионова из 
Альмяковского, коммуниста 
В. И. Михайленко, Н. Г. 
Мисника и В. В. Сьянова из 
Комсомольского лесопункта.

Проводы зимы
В селе Ново-Мариинка в 

минувшее воскресенье про
шел праздник проводов рус
ской зимы. Прямо на улице 
было короткое собрание, на 
котором выступил секретарь 
парткома откормсовхоза 
«Первомайский» Н. И. Семе- 
няко.

Затем перед собравшими
ся появились сказочные Дед 
Мороз, Снегурочка и Зима. 
Они передали Весне симво
лическую трудовую эстафе
ту. Веселое народное гу
ляние продолжалось весь 
день. Взрослые и дети ка
тались на тройках с бубен
цами, пели песни, плясали. 
Все имели возможность от
ведать продававшихся на 
улицах блинов и сибирских 
пельменей.

Проведены и спортивные 
соревнования.

И прозвучит вальс...
Участник Великой Отече

ственной войны, бывший 
сварщик j Чулымского тех- 
участка, ныне пенсионер 
Василий Семенович Клюев 
увлекается сочинением му
зыки.

В 1943 году он написал 
вальс «Расставание». Свое 
произведение Василий Семе
нович будет исполнять на 
гитаре в сопровождении ак
кордеона на районном смот
ре художественной самодея
тельности, который СОСТОИТ
СЯ- в канун 110-й годовщи
ны со дня рождения В. И. 
Ленина.

Клюев — один из многих 
сотен любителей искусства, 
проживающих в Первомай
ском районе. Сейчас в хо
зяйствах и организациях 
проходят творческие отчеты 
коллективов художественной 
самодеятельности. .Отбира
ются лучшие номера, кото
рые и составят программу 
заключительного смотра на
родных талантов.

П. АГЕЕВ.

Встреча старшего инспек
тора уголовного розыска 
А. И. Буйневич с рабочими 
литейного цеха Томского 
электромеханического заво
да была запланирована за
ранее. Инспектор готовилась 
разъяснить постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР и ВЦСПС «О 
дальнейшем укреплении
трудовой дисциплины и со
кращении текучести кад
ров в народном хозяйств*», 
а также обсудить положе
ние в цехе с дисциплиной 
(далеко, кстати, не благопо
лучное).

На эту встречу пришло 
несколько человек. Не при
шли нарушители трудовой 
дисциплины. Не было нико
го от цеховой администра
ции. Разговор не состоялся.

В литейном явление обыч
ное, когда рабочие либо 
приходят на смену в не
трезвом виде, либо выпива
ют прямо в цехе. Бригади
ры и мастера с этим сми
рились. 9 января в бытов
ке цеха между сменами Ти- 
минский, Попов и Поднебес- 
нов, выпив, рассорились. 
Тиминский с ножом в ру
ках напал на Попова. Под- 
небеснов, желая предупре
дить трагический исход, пы
тался обезоружить Тимин
ского, и ему были нанесе
ны ножевые ранения.

Итак, преступление в це
хе. Это ЧП для любого про-

В литейном цехе электромеханического 
завода формально ведется работа с нару
шителями трудовой дисциплины

изводственного коллектива, 
и разбор его администра
ция должна была провести 
с тщательностью и принци
пиальностью, выявив причи
ны, способствующие его 
совершению. Совершенно 
очевидно, что одна из основ
ных причин — пьянство ра
бочих, бесконтрольность со 
стороны мастеров и брига
диров, беспринципность об
щественных организаций.

Попова и Тиминского не 
один раз осуждали за пьян
ство на заседании цехкома. 
Попова к тому же судил то
варищеский суд. за хище
ние политуры. Но меры вос
питательного характера, ко
торые к ним были примене
ны, не дали результатов. 
Как пили, эти двое, так и 
продолжали пить. Не хвати
ло принципиальности у ру
ководителей цеха и цехово
го комитета, не потребовали 
они от Попова и Тиминского 
прекращения пьянства или 
лечения от алкоголизма в 
Заводском наркологическом 
кабинете. Ограничились сло
вом, формальным проведе
нием мероприятий.

В цехе создана комиссия

трудовой чести и профилак
тики правонарушений. Если 
посмотреть протоколы засе
даний, можно заметить, что 
в отношении одних и тех 
лее людей выносится мно
жество решений и преду
преждений. Вот некоторые 
выписки: «Протокол от 21 
мая 1979 г. Рабочий А. Ф. 
Баукин 10 и 11 мая совер
шил прогулы. Пришло два 
извещения из медвытрезви
теля.

Баукин: — Больше не бу
ду...

Решили: Просить админи
страцию цеха объявить вы
говор Баукину по заводу. 
Если еще раз напьется на 
работе, отправить в ЛТП».

«Протокол от 19 июля 1979 
года. Рабочий А. Ф. Баукин 
совершил прогулы 7, 8, 22, 
25 июня.

Баукин: — Больше не бу
ду...

Решили: Объявить вы
говор, взять письменное 
обязательство не пить».

«Протокол от 15 октября 
1979 г. Рабочий А. Ф. Бау
кин 10, 11 октября был пьян 
на работе.

Баукин: — Больше не бу
ду-

Решили: Объявить вы
говор по заводу».

Так было с Баукиным из 
литейного, с Фаттаховым и 
Таразановым, Ульяновым, 
Бейковььм, Фроловым и 
другими рабочими. Их пре
дупреждают, берут распис
ки, а результатов—никаких.

Значит, надо применять 
более строгие меры и сле
дить за их исполнением. 
Когда этого не делается, 
рождается чувство безнака
занности.

А как же наркологиче
ский кабинет? Там в курсе 
забот литейного цеха? Нар
колог Г. А. Кудрявцева — 
член заводской комиссии по 
борьбе с пьянством. Она 
знает Баукина лишь по сто
ящей в картотеке карточке. 
В карточке есть запись, что 
он в 1978 году проходил 
стационарное лечение от 
алкоголизма. А о том, что 
Баукина в цехе несколько 
раз приглашали на комис
сию трудовой чести, брали 
подписку о добровольном 
лечении, записи нет. Не 
знает об этом и Галина 
Андреевна: ее не информи
ровала администрация цеха. 
Бесспорно, Баукина необ
ходимо направить на при
нудительное лечение в ле
чебно-трудовой профилак
торий. Так считает нарко
лог.

— Не знаю, — говорит 
Г. А. Кудрявцева, — почему 
жалеют в литейном цехе 
злостных пьяниц Богданова 
и Боровикова, которые мно
го раз давали обещания 
прекратить пьянство, но не 
выполняют их. В кабинете 
проходят лечение трое рабо
чих из литейного. Если в 
цехе их не поддержат, не

В С Т Р Е Ч А  В Р Е Д А К Ц И И  В Н И М А Н И Е :  В О Л О К И Т А
В редакции газеты «Крас- , 

ноё знамя» состоялась 
встреча журналистов с из
вестным краеведом В. Ф. 
Козуровым, который вы
ступил с беседой на тему 
«Книги о Томске и томи
чах». Лектор познакомил 
собравшихся с редкими 
книгами из своей обширной 
домашней библиотеки, си
бирскими дореволюционны
ми газетами, справочника
ми, альманахами, издавав

шимися в Томске и других 
городах. Среди них 
«Томская губерния» (издан
ная в Петербурге в 1904 го
ду), редкое издание середи
ны XVIII века (где есть 
глава о Томске), десятки 
книг, изданных при Совет
ской власти.

Журналисты также с ин
тересом познакомились с 
выставкой об актерах-томи
чах, посвященной Между
народному дню театра.

ДОМ ВОЗЛЕ СТРОЙКИ

О лимпиада 

сЬ и з и к о в
Студенческие олимпиады 

являются важным средст
вом повышения качества 
подготовки специалистов. В 
вузах нашей страны они 
проводятся по 48 специаль
ным предметам.

В соответствии с поста
новлением коллегии Мини
стерства высшего и средне
го специального образования 
СССР и секретариата ЦК 
ВЛКСМ «О проведении Все
союзной олимпиады «Сту
дент и научно-технический 
прогресс в десятой пятилет
ке», Томский государствен
ный университет назначен— 
уже во второй раз — базо
вым вузом по проведению в 
апреле нынешнего года Все
российского тура олимпиады 
по физике среди студентов 
1—3-х курсов физических 
специальностей. Участника
ми второго тура олимпиады 
будут победители первого, 
вузовского тура из 36 уни
верситетов и 4 политехни
ческих институтов России,

Оргкомитет возглавил
проректор по научной рабо
те ТГУ профессор М. П. 
Кортусов. Составление кон
курсных заданий, проверка, 
качественная и объективная 
оценка их возложены на 
жюри олимпиады, председа
телем - которого является 
профессор ТГУ Б. III. Пер- 
калькис.

Дни проведения олимпиа
ды совпадают со сроками 
традиционной научной сту
денческой конференции
ТГУ, в работе которой пред
полагается участие наших 
гостей.

Победителями в прошлом 
году стали студенты Тю
менского и Новосибирского 
университетов, которые под
твердили еще раз вьюокую 
оценку школы сибирских 
физиков. Выбрать достой
ных претендентов для уча
стия в олимпиаде республи
канского тура поможет об
ластная олимпиада по фи
зике, которая сейчас прохо
дит в вузах города.

Ф. АБДРАШИТОВ, 
кандидат физико-мате
матических наук, заме
ститель председателя 
оргкомитета олимпиады.

Томичка Анна Кузьми
нична Богданова, прожи
вающая в поселке кирпич
ного завода, в доме № 49, 
обратилась в редакцию за 
помощью. Рядом с ее домом 
прокладываются коммуни
кации для строящегося зда«. 
ния ДОСААФ. Строители 
перекопали подъездные пу
ти, и теперь даже принести 
воды из колонки — пробле
ма. Не доставляет коррес
понденцию почтальон, не 
может подъехать к дому 
«скорая помощь».

Разобраться с жалобой 
было поручено управляюще
му трестом Спецстроймеха- 
низация В. И. Гущину, ко
торый вскоре сообщил, что 
меры приняты. А вслед за 
этим в редакцию вновь об
ратилась А. К. Богданова.

«Траншею возле дома за
сыпали, — сигнализировала 
она, — но пройти-то по- 
прежнему нельзя. Приез
жайте — посмотрите».

Бульдозерист действитель
но поработал наспех1.
Столкал в траншею грунт и 
даже не сровнял его. Пре
одолеть земляные груды не 
так-то просто, тем более с 
ведрами. А что будет, когда 
оттает? Об этом мы и спро
сили В. И. Гущина.

—• Не знаю, — признался 
Владимир Иванович, потом 
пояснил: — Я поручил ра
зобраться начальнику уп
равления механизации № 1 
В. М. Постнову и начальни
ку управления Спецстрой 
№ 2 М. Г. Рутману и был 
уверен, что они всё сделали.

— Поручение такое дей
ствительно было, — согла
сился М. Г. Рутман, — одна
ко оно не совсем по адресу.

Для его выполнения нужна 
техника, а у меня только 
люди. Пусть этим занима
ется В. М. Постнов.

— Насчет жалобы я в 
курсе, —  сказал В. М. Пост
нов. — Все, что нужно, сде
лали. Возможно, не совсем 
аккуратно. Я сегодня же 
поеду на объект и посмот
рю.

Стройка вблизи жилья, как 
правило, — неудобство для 
многих. Однако большинст
во людей мирится с вре
менными трудностями, соз
навая, что возводимое зда
ние — будь это жилой дом 
или детский сад — в ра
дость многим. Но значит ли 
это, что строительные орга
низации могут оправдать 
безучастное * отношение к 
окружающим, лишить
жильцов элементарных
благ?

Дом, в котором проживает 
А. К. Богданова, оказался 
совсем рядом со строитель
ной площадкой (другие дома 
уже снесены). Чтобы поза
ботиться о живущих в до
ме, надо было не так уж 
много: проложить деревян
ные мостки через траншею, 
привести в порядок подъ
ездные пути. Работы на 
полдня. Потребовалось же 
неоднократное вмешатель
ство районного комитета 
партии, редакции, чтобы 
просьба жителей была удов
летворена. Случилось это 
потому, что ни М. Г. Рут
ман, ни В. М. Постнов, ни 
начальник управления ме
ханизации В. И. Гущин не 
проконтролировали исполне
ние жалобы, не проявили 
внимания к ее автору. Это 
и породило волокиту.

Н. БЫСТРОВА.
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П Р О Б Л Е М Ы  БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ менее  ̂ тридцати мест в об
щежитиях и десяти комнат 
гостиничного типа. Но вот в 
прошлом году удалось уст
роить всего десять молодых 
обувщиков. За последние 
несколько лет не предостав
лено ни одной комнаты го
стиничного типа. Не совсем 
заботливо относятся к сво
им подшефным и на за
крепленных предприятиях. 
В минувшем году Томский 
речпорт предоставил обув
щикам всего три места в 
общежитии и одно —- в дет
ском саду. Электротехниче
ский завод ограничился ре
монтом мастерской, а в Со
ветском районе и вовсе обо
шли объединение внимани
ем.

Многое для закрепления и 
роста кадров могли бы сде
лать и в техническом учи
лище. ГПТУ следует шире 
использовать различные 
формы обучения. К приме
ру, организовать группы 
повышения квалификации, 
создавать группы по изуче
нию передового опыта.

Объединению же стоит 
шире привлекать обувщиков- 
пошивщиков к овладению 
смежной профессией, поощ
рять тех, кто, учитывая ин
тересы производства, пере
ходит в мастерские по ре
монту обуви.

Подготовка и закрепление 
на производстве кадров 
обувщиков — первостепен
ная задача прежде всего 
объединения. Но в ее реше
нии должны сказать слово и 
облбытуправление, и област
ное управление профессио
нально-технического обра
зования, и горисполком.

А. ИВАШОВ, 
наш нештатный корр.

Ежегодно в объединении 
Томскгоробувьбыт ремонти
руют 200 тысяч пар обуви. 
Много это или мало? Под
счеты показывают, что удов
летворяется спрос всего на 
13 процентов.

Не лучше обстоит дело и 
с пошивом обуви. Несмотря 
на то, что изготовление из
делий по образцам состав
ляет 60 процентов от обще
го объема услуг, спрос на 
обувь удовлетворяется не 
полностью. Одна; из : причин 
— в подборе и закреплении 
кадров.

Профессии сапожника
давно не существует. Ма
стер современного обувного 
производства — высококва
лифицированный рабочий, 
умеющий владеть техникой, 
читать чертежи. 'Лучшие 
специалисты наряду с ра
бочими других профессий 
пользуются уважением в 
коллективах, их труд поощ
ряется. Тем не менее года
ми складывающееся пред
ставление о том, что в обув
щики идет тот, кто ни к 
чему другому не пригоден, 
искореняется медленно. К 
сожалению, и в Томске еще 
мало делается для поднятия 
престижа этой профессии. 
Взять хотя бы организацию 
профессиональной ориента
ции. В городе действует 
учебно - производственный 
комбинат, где ребята на

уроках труда осваивают ряд 
бытовых профессий. Специ
альности же обувщика среди- 
них нет. Почему?

— Дело в том, — поясняет 
заместитель облбытуправле- 
ния Ю. А. Шепета, — что 
подобрать мастеров-препода- 
вателей непросто. Никто не 
соглашается...

Довод, прямо скажем, не 
совсем состоятелен. Просто 
подбором кадроз для этих 
целей никто всерьез , не за
нимался.

Есть неувязки и с подго
товкой кадров в ГПТУ-13. 
Третий год оно готовит ма
стеров по пошиву обуви, и 
теперь настала пора набрать 
специальную группу ре
монтников.

— Мы готовы заняться 
этим, — говорит директор 
училища ,Р. И. Телегина, — 
но необходимо, чтобы объе
динение Томскгоробувьбыт 
не только снабдило нас обо
рудованием, но и повысило 
для этой категории учени
ков стипендию: в ремонтни
ки ребята идут неохотно.

— Согласны и на допол
нительные расходы, — отве
чает директор производст
венного объединения Томск
горобувьбыт П. П. Овсян
кин, — если бы они только 
окупились. Ежегодно на 
подготовку кадров тратим 
около 18 тысяч рублей, но 
затраты не окупаются.

К примеру, из 30 выпускни
ков прошлого года на про
изводстве осталось десять.

Почему же, едва пересту
пив порог обувной ма
стерской, многие выпускни
ки покидают ее? Нелегкие 
условия работы, неустроен
ный быт — вот главные 
причины. Юноши, а в осо
бенности девушки, с боль
шой охотой идут в поши
вочные цехи и часто отка
зываются от мастерских по 
ремонту. На пошиве — бо
лее высокий уровень меха
низации, поточный метод 
работы, здесь четкий график 
чередования рабочих смен и 
выходных.

Нельзя ли по аналогичной 
схеме организовать и ре
монт обуви? С точки зрения 
технологической это даже 
необходимо. Создание цент
рализованной мастерской с 
четкой диспетчерской служ
бой, хорошим транспортным 
обеспечением позволило бы 
и закрепить кадры, и зна
чительно повысить произ
водительность труда,- К со
жалению, вопрос централи
зации ремонтных услуг в 
областном управлении быто
вого обслуживания населе
ния практически не реша
ется.

Ежегодно, согласно реше
нию горисполкома, бытови-

проконтролируют поведение, 
то и эти бросят лечение.

В литейном цехе товари
щеский суд слишком уж 
робко ведет борьбу с нару
шителями трудовой дисцип
лины. Его председатель 
А. Ф. Рудь признает, что 
маловато рассмотрели они 
материалов за 1979 год — 
всего 5, из них — ни одного 
по инициативе суда или ад
министрации цеха.

Вывод один: без реши
тельной, наступательной
борьбы с пьянством всех 
организаций и админи
страции цеха должного по
рядка, трудовой дисципли
ны не наладить. Понял это 
и начальник транспортного 
цеха Г. Т. ХалявиН.

— Нынче, -— сказал он, — 
мы создали комиссию тру
довой чести и профилакти
ки правонарушений, она 
уже провела свое заседа
ние. Результаты вывесили в 
виде большого плаката на 
самом видном месте. Цех
ком рассмотрел списки на 
получение тринадцатой зар
платы. Нарушителей дис- 
■циплины, пьяниц полностью 
лишим этого вида поощре
ния. Председателем цехко
ма избран Б. В. Старцев, 
который сейчас вместе с ак
тивом цеха настроен вести 
решительную борьбу с раз
гильдяями. . Получив пред
ставление из РОВД, обсуди
ли его в коллективе, наме
тили конкретные меры по 
укреплению трудовой» дис
циплины. Свои решения ко
миссия, цехком И товари
щеский суд взяли под конт
роль. Безусловно, совмест
ные усилия принесут успех.

М. МОРОЗОВА, 
заместитель начальника 
уголовного розыска Ки
ровского РОВД, майор 

милиции.
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Вера Середкина полгода назад окончила ГПТУ-19, по
лучила диплом с отличием и повышенный, четвертый 
разряд отделочницы. В училище она активно занима
лась комсомольской работой — была заместителем се
кретаря комитета ВЛКСМ, участвовала в самодеятель- 

6иости.
Производственную практику Вера проходила в брига

де делегата XXV съезда КПСС М. Б, Сироткиной. После 
окончания учебы получила направление в этот коллек
тив. Теперь она звеньевая, обучает девушек и ребят из 
ГПТУ-33, которые проходят производственную практику.

НА СНИМКЕ: В. Середкина.
Фото В. Кровельщикова.

Е ж Д ы н а Р о д н а я

Н Ф О Р м а ц и я

ЕПОРТЕРЫ ТАСС и АПН сообщают

В е р н о с т ь  п р и н ц и п а м  
и н т е р н а ц и о н а л и з м  а
БУДАПЕШТ, 27 марта. 

Сегодня завершил работу 
X II съезд Венгерской со
циалистической рабочей
партии. Он стал крупным 
событием в жизни всех 
венгерских трудящихся,
продемонстрировал един
ство партии и народа, вер
ность коммунистов велико
му учению марксизма-ле
нинизма, принципам про
летарского интернациона
лизма.

Партийный форум вйовь 
подтвердил нерушимую
братскую дружбу коммуни
стов и трудящихся социа
листической Венгрии с 
КПСС, народами Советского 
Союза, всем социалистиче
ским содружеством.

Делегаты единодушно
одоорили отчетный доклад 
ЦК и отчет Центральной 
контрольной комиссии
ВСРП. Они приняли реше
ние о работе партии и 
дальнейших «задачах, в ко
тором намечены конкрет
ные пути строительства 
развитого социалистическо
го общества в ВНР. Избра
ны руководящие органы 
партии—Центральный Ко
митет и Центральная кон
трольная комиссия ВСРП.

На заключительном за
седании съезда были огла
шены результаты выборов в 
ЦК и ЦКК. На пленуме ЦК 
Первым секретарем ЦК 
ВСРП избран Я., Кадар, ко
торый подвел итоги работы 
съезда.

(
Он отметил, что съезд 

прошел в деловой, творче
ской атмосфере, продемон
стрировал глубокое понима
ние коммунистами своего 
высокого долга и ответст
венности перед всем наро
дом за дальнейшее разви
тие социалистической Вен
грии.

Оратор сказал, что в ис
текшие годы работа ВСРП 
способствовала дальнейше
му развитию материально- 
технической базы страны, 
позволила добиться значи
тельного прогресса в эко
номике и культуре, улуч
шении условий труда и 
жизни всего народа.

Партия едина, подчеркнул 
Первый секретарь ЦК 
ВСРП. Трудящиеся Вент- 
рии с большим вниманием 
следили за работой съезда,, 
одобряют и поддерживают 
политическую линию пар
тии, готовы и дальше тру
диться во имя достижения 
намеченных ею целей.

Касаясь вопросов между
народной политики, Я. Ка
дар отметил, что X II съезд 
подтвердил правильность 
внешнеполитической линии 
ВСРП. Наша страна, заявил 
он, будет и впредь идти 
по пути свободного и неза
висимого социалистического 
развития, укреплять союз и 
дружбу с СССР, единство и 
мощь социалистического со
дружества. Венгрия намере
на делать все для упроче

ния мира и углубления 
разрядки, развития между
народного сотрудничества.

Съезд показал эффек
тивность международной 
деятельности ВСРП, осно-. 
ванной на принципах марк
сизма-ленинизма и проле- 
тарског-Ол интернационализ
ма. Он, продемонстрировал 
нерушимое стремление
ВСРП развивать связи с 
братскими партиями социа
листических стран, крепить 
единство и сплоченность 
мирового коммунистическо
го и рабочего движения. 
Особое значение ВСРП при
дает укреплению единства, 
развитию всестороннего
сотрудничества с ленинской 
КПСС.

Намеченные нашим съез-. 
дом задачи, сказал в за
ключение Я. Кадар, станут 
в предстоящие годы про
граммой деятельности . всей 
партии и народа, направ
ленной на подъем и процве
тание социалистической
Венгрии, на благо каждого 
венгерского гражданина.
Задачи трудные, . но ясные. 
Партия уверена в будущем. 
Она видит перед собой пер
спективу, ибо опирается на 
поддержку всего венгер
ского народа.

Первый секретарь ЦК 
ВСРП объявляет съезд за
крытым. Под сводами зала 
звучит «Интернационал».

И. МАСЛЕННИКОВ,
Б. ШЕСТАКОВ.

ПОЕЗДКА Г. ШМИДТА В ЛОНДОН
БОНН, 27 марта. Сегодня 

федеральный канцлер ФРГ 
I ’. Шмидт отправляется в 
Лондон, где он будет вести 
переговоры с премьер-ми
нистром Великобритания 
М. Тэтчер. Официально со
общается, что этот визит 
будет проходить в «рамках 
регулярных англо-западно
германских политических 
консультаций».

Однако, по единодушному 
мнению наблюдателей, оче
редная поездка главы пра
вительства ФРГ в столицу 
Великобритании вызвана 
прежде всего самой круп
ной за последнее десятиле

тие вспышкой противоречий 
в рамках «Общего рынка», 
непосредственным поводом 
которой явилось ультима
тивное требование Лондона 
значительно сократить его 
финансовый взнос в бюд
жет европейского экономи
ческого сообщества.

Лишь на днях эти проти
воречия привели к тому, 
что была отложена встреча 
глав государств и прави
тельств стран «девятки», 
поскольку, как отмечала 
печать, отсутствие единства 
на этой встрече грозило бы 
«подрывом основ ЕЭС».

Наблюдатели чрезвычай

но скептически относятся к 
возможным итогам этой 
встречи. Последние два ме
сяца были периодом почти 
непрерывных встреч глав 
правительств и министров 
иностранных дел стран «де
вятки», которые состоялись 
в Лондоне, Бонне, Брюссе
ле, Мадриде и других .сто
лицах. Однако эти встречи 
не принесли никакого соли- . 
жения по спорным вопро
сам, а, напротив, подтвер
дили тот факт, что отноше
ния между Англией и. дру
гими членами ЕЭС приняли 
сейчас характер открытой 
конфронтации.

В О К Р У Г  И Р А Н С К И Х  С О Б Ы Т И Й
ТЕГЕРАН, 27 марта. 

Представитель Исламского 
революционного совета
X. Хабиби заявил, что орга
низованный Соединенными 
Штатами переезд бывшего 
шаха из Панамы в Египет 
противоречит международ
ным законам и свидетель
ствует о том, что Вашинг
тон продолжает вмешивать
ся во внутренние дела 
Ирана. Сегодня, сказал он, 
уже не стоит вопрос о пере

даче американских залож
ников под контроль прави
тельства или Исламского 
революционного совета, так 
как сн сам по себе отпал 
после того, как неудачей 
закончились переговоры о 
выдаче шаха панамскими 
властями.

Второй тур парламент
ских выборов в Иране со
стоится только после окон
чания работы’ комиссии по 
расследованию подлогов и

мошенничества во время 
подсчета голосов, поданных 
в первом туре. По словам 
президента страны А. Бани- 
садра, комиссии потребует
ся на это около месяца. Та
ким образом, первое заседа
ние иранского парламента, 
которому аятолла Хомейни 
поручил решить судьбу 
американских заложников, 
может состояться не в мае, 
как сообщалось ранее, а 
только в июне.

"" - V,
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Новый

фильм СО СТРАСТЬЮ
ШОШЛИЦХСТА

Чем дальше и интенсив
нее идет научно-техниче
ская революция, а вместе с 
ней — и невиданное ранее 
воздействие человека на 
природу, тем слышней го
лоса тех, которые предосте- 

• регают от бездумного поль
зования природными богат
ствами, кто стремится — 
пусть в ущерб поверхност
ной сиюминутной выгоде — 
сохранить для будущих по
колений живую природу, 

■богатства недр, чистоту на
ших рек и озер. Кажется 
символичным, что именно в 
нашем социалистическом 
обществе ото стремление 
впервые в истории постав
лено на четкую законода
тельную основу: за послед
ние годы принято немало 
документов, направленных 
на охрану окружающей 
среды, в том числе ряд за
конов СССР. Многие из 
этих документов родились 
в результате инициативы 
общественности, выступле
ний прессы. Достаточно 
вспомнить правительствен
ные документы об охране 
Байкала, которые приняты 
как итог острой публици
стической дискуссии в 
центральной печати. Дис
куссии, не закончившейся и 
до сих пор...

Свое слово в защиту при
роды сказало и кино — ху
дожественное и докумен
тальное. Теперь к этим 
лентам прибавилась 'еще 
одна. На Западно-Сибирской 
студии кинохроники ее 
собственным корреспонден
том по Томской области 
кинооператором В. А.
Шварцкопфом снят двухча- 
стевый цветной хроникаль
но-документальный фильм. 
Эта лента, созданная в со
дружестве со сценаристом 
Л. Гуревичем и режиссером 
В. Клабуковым, тревожит 
уже своим названием: «По
ка есть кедр...»

...Густой, почти неподвиж
ной стеной стоят величавые 
лесные гиганты—украшение 
и гордость нашей земли. 
«Это — кедровник, кедрач, 
— слышим мы за кадром 
торжественный голос дик
тора. — Святая святых рус
ского леса. Национальное 
достояние». Это достояние 
невозможно измерить в ку
бометрах деловой древеси
ны. Кедр, сообщает фильм, 
это — уникальные орехи, 
кедровое масло, . которое 
лучше оливкового, это жи
вица — кедровый бальзам, 
камфора, канифоль, это, 
наконец, изобилие живот
ного мира, грибов и ягод. 
Но главное— кедр вековеч
ный хранитель горных ле
сов, где зарождаются вели
кие сибирские реки — Обь, 
Енисей, Лена.

Торжественно, почти бла
гоговейно показана атмо
сфера кедрового бора. Но 
что это? В органное звуча
ние лесного хорала врыва
ются диссонансом звуки 
механизмов. Падают один 
за другим лесные велика
ны. Балочный агрегат идет 
прямо по подросту, не щадя 
ни потянувшиеся кверху 
молодые деревья, ни те, ко
торые только проклюну
лись из земли. И остается

пустыня. А кедр растет 
долго и плодоносить начи
нает где-то в середине пер
вой сотни лет.

Эти кадры сменяют дру
гие. Мы видим и слышим 
голоса специалистов. Они 
предупреждают: «Если мы
будем вести в таких разме
рах заготовку древесины 
(кедровой — Б. Б.), то... в
ближайшие 10 — 15 лет
полностью уничтожим все 
сал!ые лучшие кедровые 
массивы».

Конечно, есть план. Но 
разве можно обращаться с 
уникальными лесами са
мым что ни на есть варвар
ским способом? Генераль
ный директор объединения 
Томлеспром В. А. Глазачев 
в большой претензии к соз
дателям валочных и треле
вочных машин. Но если то
мичи обеспокоены состоя
нием своих кедровых лесов, 
стараются применять метод 
узких лент, создавать моло- 

' дые посадки, то на Алтае... 
Именно там после лесоза
готовителей остается та 
мертвая зона, которую ви
дят зрители. Предтеча эро
зии, обмеления рек, зара
стания и заболачивания 
озер...

Вот такими бедами обора
чивается бездумная рубка 
кедра варварскими • метода
ми, по принципу: «Даешь
кубики!».

Да и как используется 
эта уникальная древесина? 
В новой ленте недаром ци
тируется предписание То
больской губернской канце
лярии, датированное восем- 
надцатым(!) веком, запре
щающее использовать кед
ровник «для малых своих 
бездельных корыстей». А 
мы для изготовления ка
рандашей заготавливаем 
ежегодно полтора миллио
на кубометров кедровой 
древесины, но в одежду 
для карандашей из них 
превращается... полтора 
процента. Неужели же мы, 
люди социалистического 
мира, менее дальновидны, 
чем наши предки?

Рядом с этими кадрами— 
спокойное лицо начальни
ка главка Минлеспрома 
СССР Н. Г. Судьева, утвер
ждающего, что с кедром 
все в порядке, что рубят 
только перестойные леса и 
будто бы для... их же блага. 
Но зритель, который только 
что видел, как лесозагото
вители оставляют после се
бя пустыню, не верит это
му официальному благопо
лучию. Конечно, свалить 
один кедр для тех, кто оза
бочен только «кубиками», 
куда выгоднее, чем ель или 
сосну. Ну, а для тех, кто 
озабочен будущим нашей 
земли, жизнью грядущих 
поколений?

Именно с таких — по-на
стоящему государственных 
позиций, с позиций высокой 
партийной кинопублицисти
ки и выступают авторы 
фильма. Фильма, который 
закономерно приводит к 
убеждению: «Проблема кед
ра стоит сегодня еще ост
рее, чем двадцать лет на
зад. Остановите топор — 
пока еще есть кедр!».

Б. БЕРЕЖКОВ.

АРИЯ Ильинична 
была не только род
ной сестрой Ленина, 

но и одним из его соратни
ков, близким другом, про
жила с 'семьей Ильича мно
гие годы.

Много лет она работала в 
редакциях центральных га
зет, а последние годы жиз
ни занимала ответственный 
пост в Комитете советского 
контроля СССР. Она была 
принципиальным челове
ком, очень чутко относи
лась ко всем заявлениям, 
поступавшим в комитет.

В архиве Томского поли
технического института
хранится письмо Марии 
Ильиничны, которое реши
ло судьбу студентки меха
нического факультета Ав
густы Новицкой. Она в 1934 
году училась на третьем 
курсе института. Одна из 
соседок по дому, где жила 
студентка, обозлилась на 
молодую веселую девчонку, 
активную общественницу, 
да еще к тому же занимав
шуюся парашютным спор
том. В представлении рели
гиозной ханжи все это не 
соответствовало нормам по
ведения девушки. И вот ди
ректору института посту
пило заявление на четырех

листах, исписанных мелким 
почерком, в котором сту
дентка Августа Новицкая 
обвинялась во множестве 
грехов.

Не вдаваясь в подробно
сти, не проверяя фактов,

И  з п л е н а л е т

П и с ь м о

М а р и и
Ильиничны
У л ь я н о в о й

■
руководство института ис
ключило студентку из вуза. 
Жалобы в городские и об
ластные организации ниче
го не изменили в судьбе 
молодой девушки.

Тогда Новицкая обрати
лась с жалобой на неспра
ведливое решение в Моск
ву, в Комитет советского

контроля. Ее заявление по
пало к М. И. Ульяновой.

Занятая важными делами, 
Мария Ильинична нашла 
время для того, чтобы про
верить все обвинения, ■ вы
двинутые против студентки. 
И в результате оказалось, 
что в основе заявления 
сплошной вымысел. Убе
дившись в этом, Мария 
Ильинична послала дирек
тору Томского политехни
ческого института предпи
сание немедленно восстано
вить Августу Новицкую в 
институте и доложить Ко
митету советского контро
ля. Указание Марии Ильи
ничны было немедленно 
исполнено.

Августа Константиновна 
Новицкая успешно окончи
ла институт и получила 
диплом инженера-механи- 
ка. Затем многие годы ра
ботала на одном из заводов 
в г. Новосибирске. Еще в 
институте, на старшем кур
се, вышла замуж, ее судь
ба сложилась, как и судь
бы тысяч сверстниц. Всю 
жизнь она помнит, какую 
роль в ее судьбе сыграла 
Мария Ильинична Ульяно
ва, человек чуткий и спра
ведливый.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

Привлекательность
р а б о ч и х
Еще недавно эксперимен

тальный цех СКВ завода 
«Сибвлектромотор» ютился 
на маленькой площади. А 
ведь эксперименталыцикам 
нужны условия особые — 
они создают образцы буду
щих электродвигателей. И 
вот цеху передали помеще
ние бывшего ремонтно-ме
ханического. Никаких осо
бых удобств, а неудобств— 
сколько угодно. И тогда 
коллектив эксперименталь
ного взялся за обустройство 
помещения. Своими силами 
р а б о ч и е ,  и н ж е н е р ы ,  
техники стали стро
ить бытовки, контору на 
антресолях. А потом раз

махнулись на оольшее — 
начали делать вместитель
ную пристройку в три эта
жа. И те же инженеры, 
техники, рабочие преврати
лись в каменщиков, столя
ров, штукатуров. Пристрой
ка скоро будет готова.

В экспериментальном це
хе з' рабочих мест появились 
репродукторы. Помогают ме
лодии трудиться, поднима
ют настроение, и зсе ново
сти — «из первых рук». А 
в итоге — все это помогает 
выполнять ответственное 

• задание. Коллектив успеш
но работает над модерниза
цией электродвигателей се
рии 4А, занят разработкой

п е р с п е к т и в н о й  серии 
AI-112, делает новые об
разцы электродвигателей 
для совместного производ
ства с Чехословакией, а 
также машины, которые 
будут совместно выпускать 
СССР и Болгария, элект
родвигатели для Ровенской 
атомной электростанции.

— Все у нас работают хо
рошо, трудно кого-либо 
особо выделить, — 'говорит 
исполняющий обязанности 
начальника цеха Г. Н. 
Тыль. — Отличные специа
листы фрезеровщик Михаил 
Иванович Алтухов, слесари 
Юрий Александрович Ан
циферов и Анатолий Ва
сильевич Андриянов, токарь 
Юрий Дмитриевич Вечер. 
Все они имеют высший 
разряд, показывают образ
цы творческого труда.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

790 рабочих, служащих, инженерно-технических ра
ботников ГПЗ-5 пришли в день донора в медсанчасть 
и сдали безвозмездно свою кровь для оказания помощи 
людям, попавшим в беду. Среди них—слесарь специаль
ного конструкторско-технологического отдела Виктор 
Эдуардович Янковский. Кровь он сдал в тридца
тым ра-з.

Фото Б. Некрасова.

Р у к о т в о р н а я
р а д у г а

Когда Мария Петровна с пульверизатором в руке, за ко
торым тянется длинный шланг, ходит вокруг автомобиля, то 
похожа на певицу с микрофоном. Тем более что, если у Ма
рии Петровны хорошее настроение, любит она напевать 
вполголоса. И тогда гудение пульверизатора, как веселый и 
звонкий аккомпанемент. Тонкая струя краски ярким обла
ком распыляется на поверхности, превращая ее в зеркаль
ную.

Квалификация маляра у Марии Петровны Гейль самая 
высокая. Она обладает удивительным даром■ чувствовать 
малейшие оттенки краски. И когда нужно подновить бок 
«Волги» или «Москвича», а тональность новой эмали на 
совпадает со старой, Мария Петровна добавляет в банку 
по капле множество иных красок. Перемешивает, отцежива
ет, пока не добьется полного соответствия. Для нее этот 
процесс творческий и, естественно, интересный.

А вот подготовка автомашин к покраске — дело очень 
кропотливое, требует терпения: Долгими часами затирает 
Мария Петровна каждую царапину и шероховатость, шпак
люет, полирует, протирает. Работу маляра Марии Петровны 
Гейль на Томской станции технического обслуживания авто
мобилей никто нс контролирует. Потому что в основе рабо
ты этого мастера — высокая ответственность.

Э. ВИКТОРОВ.

П Р Е А А А Г А Ю Т
Х У Д О Ж Н И К И

Художник-ионсультант Га
лина Костенко обратилась к 
собравшимся в салоне:

— Сейчас мы покажем вам 
образцы изделий, которые 
пошиты из тканей, имеющих
ся в нашем ателье. Если пон
равится — можете заказать.

Моментально вокруг высту
павшей собрались заказчики. 
Галина рассказывала о на
правлениях моды, а манекен
щицы демонстрировали моде
ли.

Ателье № 14, в котором 
происходила эта встреча, ре
гулярно выполняет план. 
Здесь хорошее качество изде
лий. Успех предприятию обес
печивают и хорошее оборудо
вание, и слаженная работа 
коллектива, и забота о посе
тителях. В салоне есть уго
лок заказчика, выставка-про
дажа изделий, фотографии и 
рисунки современной одежды. 
Все это составные клети си
стемы «Ритм», призванной 
обеспечить быстрое и качест
венное исполнение заказов.

— Показ мод мы организу
ем второй год, почти каждый 
квартал, — рассказывает на
чальник произвсдственного 
отдела объединения Томскгор- 
швейбыт Н. Е. Гордеева. — 
Особенно популярны они в 
ателье « Березка», «Северян
ка», Nc 1, 14, 15.

А. АНДРЕЕВ.

невник
УССТВ

ШКОЛЬНИКИ СЛУШАЮТ ОПЕРУ
В прошедшем месяце пе

ред учащимися различных 
школ города выступали ар
тисты Томской областной 
филармонии с детской опе
рой Ю. Левитина «Мойдо- 
дыр». Эта опера включена 
в абонемент для младших 
школьников «Войдемте в 
мир музыки», который дей
ствует с начала учебного 
года и в апреле за
вершится беседам и-концер- 
т-'ами «Великие композито
ры — детям». Цель абоне
мента в том, чтобы воору
жить детей минимумом му
зыкальных знаний, необхо
димых при восприятии 
серьезной музыки, привить 
любовь к музыке, научить 
ребят слушать ее. В связи с 
этим ко?щерты абонемента 
выстраивались по принципу 
«от простого к сложному».. 
На первых двух встречах с 
учащимися шел разговор о 
жанрах в музыке, о му-

СУББОТА, 29 марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время». 10.45.

«АБВГ Дейка». И .15. «Для вас, 
родители». 11.45. Для детей. 
«Приключения медвежонка 
Ниды». 12-я, 13-я серии. 12.20. 
«Песня далекая и близкая». 
Ведущий — народный ар
тист РСФСР композитор 
В. Левашов. 13.10. Тиран: 
«Спортлото». 13.25. «Победите
ли». Клуб фронтовых друзей. 
14.40. «Наш адрес — Совет
ский Союз». Программа с уча
стием художественных кол
лективов г. Донецка. 15.20. 
«Эрмитаж». «Здания Эрмита
жа». 15.50. «Сегодня в мире». 
16.05. < Фильм — детям». «Го
лубая чашка». Художествен
ный телефильм по одноимен
ной повести Л. Гайдара. (ЦТ. 
1065 г.). 17.05. «Встречи по
вашей просьбе». Ответы на 
вопросы работников Кондо
пожского целлюлозно-бумаж
ного комбината Карельской 
АССР. Ведет передачу полити
ческий обозреватель. В. П. Бе
кетов. 18.05. «Очевидное — 
невероятное». 19.05. Выступле

ние политического обозрева- 
те.ля Л. Л. Вознесенского. 
19.35. «Приключения капитана 
Врангеля». 13-я серия. 19.45. 
«9-я студия». Ведет передачу 
политический обозреватель
В. С. Зорин. 20.45. Концерт 
лауреатов и дипломантов 
Всесоюзного телевизионного 
конкурса «С песней по жиз
ни». Передача из Колонного 
зала Дома союзов. 22.30. «Вре
мя»'. 23.05. Продолжение кон
церта лауреатов и дипломан
тов Всесоюзного телевизион
ного конкурса «С песней по 
жизни». 00.25. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. «У  нас каникулы». 
«Слон и веревочка». Фильм. 
16.45. «События недели». Теле
визионное обозрение. 17.05. 
«Наш современник». Докумен
тальные фильмы «Если ты 
крестьянский сын», «Поле 
Виктора Курьяновича».

радио

ленинец». 9.30. «Почтовый 
ящик радио». 14.10. <В лесном 
цехе области». «Ленинскому 
юбилею посвящается». Со
общения из лесных предприя
тий области. «Транспортные 
комплексы — в действии». Ре
портажи из И н г у г е. т с к о г о и
Сайгинского ЛПХ. <• Р> бригаде 
Василия Юркива». 14.40. Ра
диожурнал «Поиск».

29 марта. «Конек-Горбунок»
— 10. 13. «Миссис Пайпер ве
дет следствие» — 19-30.

ТОМСКИЙ
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

29 марта в помещении ДК 
ГПЗ-5 — «Ночной незнакомец»
— 19.

ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ
30 марта в помещении ДК 

ТЭМЗа — «Голубой щенок» — 
13.

СУББОТА, 29 марта
7.36. Обзор последних изв« 

стий. 7.44. Из цикла «Идеолс . 
гическая работа и жизнь». 
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя»' и .«Молодой

О Р Т А

29 марта. 
Юношеское 
— И, 17.

Борьба
первенство

самбо.
СССР.

i r j p f t n i i a i
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Москва слезам не верит»
(две серии) — 8-50, 13-20.
«Взлет» (две серии) — 16, 19. 
Перед сеансами состоятся 
встречи с. творческой груп
пой киностудии. «Ранние жу
равли» — i 1-30. «По следу 
Бластелина» — 21-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Отец и сын» (две серии) — 

8-45, 11-50, 14-55, 18. 21-05.
«Вторая весна» — 8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20-20, 22. Зал кинохроники.
«Безумие» — 9. 10-05, 11-10,
12- 15, 13-20, 14-25. Неделя
фильмов «Наука — производ
ству». Премьера художест
венных короткометражных
дипломных фильмов выпуск
ников ВГИКа «Штрихи к пор
трету», «Красным по белому» 
— 16, 18, 20.

«ОКТЯБРЬ»
«Затянувшаяся расплата»

(две серии) — 8-40, 11-10,
13- 40. 16-10, 18-40. 21-10.
«Пиаф» — 8-30, 12-20, 14-15,
16-10, 18-05, 20, 21-55. Мульт- 
сборник N° 82 — 10-30.

зыкальных средствах выра
зительности, о различных 
инструментах и певческих 
голосах. В январе дети про
слушали музыкальную
сказку Ф. Гладкова «Го
лубой щенок», и наконец— 
опера.

Опера — сложное му
зыкально-театральное Про
изведение, требующее от 
слушателя определенного 
уровня подготовленности. 
Детской опере «Мойдодыр» 
Левитина присущи все спе
цифические черты этого 
жанра. Она имеет му
зыкальную драматургию, 
определенный круг харак
терных интонаций, увертю
ру, арии, ансамбли. Понят
но, что для семи-восьмилет- 
него ребенка слушание опе
ры, даже продолжительно
стью в 25 минут, было де
лом нелегким. Задача ос
ложнялась еще и тем, что 
опера звучала в концерт
ном исполнении, то есть без 
театральных декораций, ко
стюмов, оркестра, массовых

«ПИОНЕР»
Мультсборник «Ну, погоди!» 

(1, 2. 4. 5, 6. 8 . 9-й выпуски)
— 9. 11. «Приключения ма
ленького папы» — 13. 15.
«Любовь и ярость» — 18-20.
20. «Повесть о человеческом 
сердце» (две серии) — 21-40.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Москва слезам не верит»

(пве о.ерии) — 9-30, 12, 15,
18, 20-30. «Забавные приклю
чения Дика и Джейн» — 9,
12-20, 14-10. 17-40, 19-20. «Уп
рощенце огня» (две серии) —
21. «Любаша» — 10-40.

«СИБИРЯК»
«Неисправимая фантазерка»

— 9-20. 16. «Забавные при
ключения Дика и Джейн» — 
11, 12-40. 14-20. 17-40, 19-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Примите телеграмму в 
долг» — 13, 15. «Филипп доб
рый» — 17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Белый Клык» — 14, 16

«Жить по-своему» — 13. 20
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Женитьба» — - 16, 18. «Ос 

вебождение» (3-я часть) — 20
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Не оставляй меня одну» —

18, 20.

сцен, а значит, затрудня
лось восприятие. Но все 
опасения артистов по этому 
поводу оказались напрасны
ми. Маленькие слушатели 
справились со своей зада
чей превосходно. «Мойдо
дыр» настолько им понра
вился, что в финале оперы 
к голосам солистов Л. Мо
лотковой’, Н. Гавриловой, 
В. Рындина присоединялся 
дружный детский хор.

Эти концерты дали возмож
ность судить об урозне эсте
тического воспитания в обще
образовательных школах.

Приятно было видеть на 
лицах учеников радость уз
навания прослушанной ранее 
музыки, большую заинтере
сованность в беседе, быст
рые и правильные ответы на 
вопросы музыковеда. Проч
ные, хорошие знания в музы
ке показали учащиеся школ 
№№ 12, 27, 54.

Но артистам приходилось 
констатировать и печальные 
факты душевной глухоты к 
прекрасному не только детей, 
но в первую очередь и учи
телей в школах N»No i4 и 36. 
На концертах* здесь была пло
хая дисциплина. Дети во 
время исполнения топают но
гами, разговаривают во в.есь

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Сломанная подкова» — 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

п  О Л В Е К А
В М Е С Т Е

Дорогая редакция! Пишут, 
вам сыновья и дочери Ели
заветы Ивановны и Нико
лая Даниловича Прытко- 
вых. Наши родители выра
стили и воспитали нас, 
двух дочерей и четырех сы
новей. Все мы получили 
среднее образование и спе
циальности.

В годы Великой Отечест
венной войны наш отец за
щищал Родину. Мать, ос
тавшаяся с малыми детьми, 
работала в колхозе от зари 
до зари.

С 1961 года отец трудится 
в авторемонтных мастер
ских Томского автоуправле- 
ния. Пользуется большим 
уважением. Хотя он имеет 
уже пенсионный возраст, 
но с работой не расстается. 
Мы счастливы, что знали 
ласку материнских рук, 
твердое отцовское слово. 
Очень благодарны своим 
родителям, что они смогли 
через все трудные годы 
пронести верность и пре
данность друг другу. Не 
помним, чтобы они ссори
лись между собой. Мы гор
димся своими родителями, 
помним, что в , вечном неоп
латном долгу перед ними.

Ровно пятьдесят лет Ели
завета Ивановна и Николай 
Данилович живут вместе. 
Доброго им здоровья и дол
гих, долгих лет жизни.

Дети ПРЫТКОВЫХ.

СПОРТ

голос, пересаживаются с ме
ста на место, и все это про
исходит на глазах учителей, 
сидящих на последнем ряду 
и беседующих друг с другом. 
А в школе N° 36 к концу ис
полнения оперы «Мойдсдыр» 
в зале остался один педагог, 
который, естественно, не мог 
остановить поток ребят, ухо
дящих из зала под заключи
тельные аккорды оперы.

Д. Б. Кабалевский писал: 
«Для того, чтобы гармонично 
развитыми были учащиеся, 
надо прежде всего, чтобы 
гармонично развитыми были 
учителя и воспитатели».

Конечно, наряду с такими 
огорчительными примерами 
есть и очень интересный 
опыт эстетического воспита
ния. Например, в школе N° 3, 
где ведутся систематические 
музыкальные занятия, долгие 
годы поддерживается тесная 
связь с ДМШ N° 2. Абонемент
ные филармонические кон
церты являются еще одним 
звеном в цепи эстетического 
воспитания в школе. Роль 
педагогов в этом воспитании 
велика, и хочется, чтобы се
годня каждый воспитатель 
помнил мудпью спова ппс- 
фэссора Г. Р. Гинзбурга: «Нам 
не нужно 100 тысяч пиани
стов, но нам нужно 200 мил
лионов музыкально образо
ванных любителей музыки».

Т. ЧЕРМЕНОЕА.

Н А  М А Т Ч Е  
П Р Е Т Е Н Д Е Н Т О В

АЛМА-АТА, 27 марта. 
(Корр. ТАСС). Сегодня во 
второй партии четвертьфи
нального матча претенден
тов на первенство мира по 
шахматам между Львом ГТо- 
лугаевским и Михаилом Та
лем (белыми играл Таль) 
соперники разыграли один 
из острых вариантов сици- 
лианской защиты. В теории 
дебютов он известен как 
«вариант Полугаевского». На 
10-м ходу белые применили 
новинку — пожертвовали 
коня и получили грозную 
атаку. Черным, однако, уда
лось отразить непосредст
венную угрозу и сохранить 
лишнюю фигуру.

Р Е П Е Т И Ц И Я  
ФУТБОЛЬНОЙ СБОРНОЙ

СОФИЯ, 27 марта. (Корр. 
ТАСС). Футбольная сборная 
СССР, которая готовится к 
Олимпиаде-80, выиграла 
здесь товарищеский матч у 
команды Болгарии — 3:1 
(1:1). Первый гол на 18-й 
минуте забили хозяева поля 
(Ч. Цветков), через две ми
нуты Черенков сравнял 
счет, а во втором тайме Че- 
лебадзе провел еще два мя
ча.

Матч проходил в сложных 
погодных условиях, размок
шее от дождя поле затруд
няло действия футболистов. 
Обе команды создали много 
острых моментов, но в ос
новном за счет ошибок за
щитников.

Наша команда выступала 
в таком составе: Дасаев, Ро
дин (Сулаквелидзе, 75), Хи- 
диятуллин, Чивадзе, Роман
цев, Черенков (Федоренко, 
59), Бессонов, Шазло (Ога
несян, 62), Гаврилов (Сидо
ров, 82), Андреев, Челебад- 
зе. Впервые играли в соста
ве сборной Сулаквелидзе, 
Чивадзе, Романцев, Федо
ренко и Сидоров.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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«Цветение несенной ржи»- 

«Тень у пирса» — 21.

Томская счетоводно-бух
галтерская школа проводит 
прием учащихся на курсы 
подготовки операторов сум
мирующих машин (дневное 
отделение).

Начало занятий — апрель.
Обращаться: г. Томск, ул. 

Лыгина, 6, тел. 5-35-60. Ос
тановка «Инженерно-строи
тельный институт».

Томское областное меди
цинское училище приглаша
ет выпускников школ горо
да и области на «день от
крытых дверей» 5 апреля, в 
12 часов.

Адрес училища: г. Томск, 
ул. Дзержинского, 27. Проезд 
троллейбусом № 4, автобу
сами №№ 12, 119 до оста
новки «Ул. Дзержинского».

Томское монтажно-нала
дочное управление Всесоюз
ного объединения Союзорг- 
лестехмонтаж доводит до 
сведения граждан, что на 
участке в районе Северо- 
Западного промузла по ули
це Мостовой посадка карто
феля запрещается в связи 
с началом строительства 
промбазы.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в ав
тотранспортное предприятие 
Транссельхозтехнпка: води
телей и учеников водите
лей (с направлением на 
курсы), мотористов, слеса- 
рей-агрегатчиков, слесарей 
топливной аппаратуры, ав
тоэлектриков, кузнеца, глав
ного механика, экономиста, 
инженера по труду.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, ул. К. Маркса. 7, 
Северный городок, 9, ул. Ла
зо, 30, кв. 1, -— в бюро по 
трудоустройству и его фи
лиалы.

Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редантора — 3-44-35, заместителей редактора — 3-06-52, 3-31-25, отв. секретаря — 3-32-34,
отдела партийной жизни — 3-40-51, отдела пропаганды — 3-40-24, 3-40-85, отдела промышленности — 3-46-76, 3-40-58, отдела нефтегеологии и строительства — 3-41-83,
зяйствз — 3-43-75, 3-43-60, отдела науки и учебных заеедений — 3-43-63. отдела информации — 3-43-32, 3-31-22. отдела советского строительства и быта —
— 3-31-61, 3-06-87. 3-06-31, общественной приемной — 3-42-07, отдела объявлений— 3-06-62, дежурного — 3-41-59, областной журналистсной организации — 3-40-91,
— 3-15-25, бухгалтерии —3-10-17.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
работу в детский дом № 1: 
дневных нянь (работать на
1.5 ставки), слесаря-сантех
ника, прачку (работать на
1.5 ставки), шофера, 

Обращаться: г. Томск, пр.
Кирова, 17. ул. Лазо, 30, кв. 
1, ул. Л. Толстого, 47.

Автотранспортное пред
приятие Облбытуправления 
выполняет для населения 
шлифовку коленчатых ва
лов и расточку с гильзов- 
кой блоков двигателей: 
М-408, М-412, ГАЗ-21, а так
же производит ремонт дви
гателей вышеперечисленных 
марок автомашин из запас
ных частей заказчика..

Обращаться: г. Томск, ул. 
Герцена, 72/2.

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру 
. (34 кв. м) в г. Норильске на 
равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел 
4-26-54.

секретариата—3-40-20, 3-44-48, 
3-41-53, отдела сельского хо- 
3-41-65, 3-06-31, отдела писем

приемной издательства
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